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ФУТБОЛ

ДО ПЕРВЫХ ПЕТУХОВ
ФУТБОЛ. Контрольный матч.

«Крылья Советов» - «Университа-
тя» Румыния - 1:0 (Васильев, 85).
«Крылья Советов» (Самара): Ло-
бос, Ангбва, Будников (Бут, 83), Ла-
гиевка, Бранко, Леилтон (Трифо-
нов, 79), Гусин (Кутарба, 62), Шве-
цов (Емельянов, 55), Бобер, Медве-
дев, Топич (Васильев, 73). В матче
впервые сыграли находящиеся в
самарской команде на просмотре
Кутарба и Емельянов, а также при-
бывший вчера на Кипр Трифонов,
известный по выступлениям за «Зе-
нит». Впервые в межсезонье вышел
на поле южноафриканский защит-
ник Мэттью Бут, недавно подписав-
ший новый контракт с «Крыльями»,
передает специально для «СЭ»

пресс-атташе самарского клуба
Максим Съестнов.

Международный турнир. Кипр.
Болгария - Латвия - 2:0.

БИАТЛОН. На чемпионате мира в
Антерсельве (Италия) в сегодняшней
индивидуальной гонке на 15 км сбор-
ную России будут представлять Ека-
терина Юрьева (35-й стартовый но-
мер), Татьяна Моисеева (42), Ольга
Анисимова (48) и Анна Богалий-Тито-
вец (79). Двукратная чемпионка ми-
ра-2007 Магдалена Нойнер (Герма-
ния) в гонке участия не примет, сооб-
щает специальный корреспондент
«СЭ» Лина ХОЛИНА.

О вчерашних событиях - стр. 7
ТЕННИС. Турнир в Паттайе

(Таиланд). 1-й круг. КУДРЯВЦЕВА

(Россия) - Мен Юань (Китай) - 1:6, 6:1,
6:3. Баммер (Австрия) - БАРДИНА
(Россия, 7) - 6:1, 6:4. Пратт (Австра-
лия) - КИРИЛЕНКО (Россия, 2) - 7:6
(7:1), 2:6, 7:5.

ХОККЕЙ. Чемпионат России.
Высшая лига. Запад. Кристалл С -
ЦСК ВВС - 1:1.

ПЛАВАНИЕ. Чемпионат России.
Москва. Мужчины. 50 м спина. 1.
Вятчанин - 25,90. 2. Смирнов - 26,22.
3. Алешин - 26,34. 50 м баттерфляй.
1. Скворцов - 24,24. 2. Коротышкин -
24,52. 3. Марченко - 24,53. Женщи-
ны. 100 м брасс. 1. Богомазова -
1.10,06. 2. Симонова - 1.10,19. 3. Ко-
ротенкова - 1.10,49. 200 м комплекс.
1. Шульгина - 2.16,55. 2. Мартынова -
2.18,15. 3. Воропаева - 2.18,28.

Вчера портал www.sport-express.ru посетили 149 613 человек

Андрей АРШАВИН:
«ГЛАВНОЕ − ЧЕМПИОНАТ

ЕВРОПЫ. НО И ГОЛЛАНДИИ
ПРОИГРЫВАТЬ НЕ ХОЧЕТСЯ»

В прошлом году нападающий «Зенита» победил в конкурсе «СЭ»
на звание «Лидер сборной». Сегодняшняя игра с Голландией -

первая из тех, в которых ему предстоит подтверждать этот титул.

Александр ПРОСВЕТОВ
из Амстердама

- Господин ван Бастен, в Рос-
сии, произнося ваше имя, пре-
жде всего вспоминают фанта-
стический гол, который вы за-
били в ворота Рината Дасаева в
финале европейского первен-
ства 1988 года. Никогда впо-
следствии не пытались повто-
рить тот удар?

- Пытался. Но ни разу не по-
лучилось.

- Чем же объяснить то, что он
вам удался в Мюнхене? Сни-
зошло озарение?

- Наверное, просто сопутст-
вовала удача.

- Не считаете, что Дасаев 
в том эпизоде допустил ошиб-
ку?

- Ни в коем случае!
- Приходилось ли вам позже

встречаться вне поля с ним или
с кем-то еще из советских фут-

болистов? (Ван Бастен принимал
участие в обоих матчах против
сборной СССР на Euro-88, в това-
рищеской встрече 1989 года, в ко-
торой также забил гол, и в игре на
Euro-92 против команды СНГ. -
Прим. А.П.) 

- Против ваших команд я
играл не раз, но близко об-
щаться с кем-то из игроков, к
сожалению, не довелось.

- Какой смысл вы вкладыва-
ете в предстоящую игру с ко-
мандой России?

- Думаю, тот же, что и Гус
Хиддинк. Наша сборная на-
ходится в ситуации, схожей с
вашей. У нас тоже сильные
соперники в борьбе за выход
в финальный турнир чемпио-
ната Европы. У России это
Хорватия и Англия, у Голлан-
дии - Румыния и Болгария. В
марте нам предстоит снача-
ла принять Румынию, а по-
том сыграть на выезде со

Словенией. Это очень важ-
ные в турнирном отношении
матчи. 

Есть и другой общий мо-
мент. Голландская сборная пе-
реживает сейчас этап обнов-
ления. Россия тоже омолажи-
вает свою команду. Считаю,
что под началом Хиддинка и
его помощников российский
футбол вступает в новую эпо-
ху. Россия - огромная страна с
большим человеческим потен-
циалом и богатой спортивной
историей. Она вполне может
стать одной из футбольных
держав.

- Ожидаете завтра открыто-
го футбола?

- Надеюсь на это. Ведь обе
команды стремятся атаковать.
Так что футбол должен полу-
читься интересным.

- Хиддинк, руководивший
ПСВ, видимо, часто был вашим
оппонентом?

- Нет. Когда я играл за
«Аякс», он ПСВ не тренировал.
Насколько я помню, наши пу-
ти пересеклись только один
раз, когда перед последним
чемпионатом мира сборные
Голландии и Австралии сыгра-
ли в контрольном матче вни-
чью - 1:1.

- Многие голландские трене-
ры работают сейчас за границей,
в том числе в бывшем СССР: Гус
Хиддинк и Дик Адвокат - в Рос-
сии, Ко Адриансе - в Украине.
Чем объяснить такой спрос на
ваших соотечественников? 

- Думаю, тем, что ваш фут-
бол сейчас прогрессирует, а
тренеры всегда охотно идут
работать в клубы, которые
участвуют в сильных турни-
рах.

- Может, и вы однажды ре-
шитесь поработать в России?

- Кто знает, что нам в жизни
уготовано... 

ТОВАРИЩЕСКИЙ МАТЧ. Сегодня ГОЛЛАНДИЯ - РОССИЯ

Накануне матча сборных Голландии и России эксклюзивное интервью корреспонденту «СЭ» дал один из лучших нападающих в истории мирового футбола, а ныне главный тренер «Оранжевых»

Марко
ВАН БАСТЕН:

«СКОЛЬКО
НИ ПЫТАЛСЯ,
ЗАБИТЬ ТАК,

КАК ДАСАЕВУ,
БОЛЬШЕ

НЕ УДАЛОСЬ»

Вчера. Ден Бош. Главный тренер сборной России Гус ХИДДИНК.

Борис ЛЕВИН из Нордвейк-ан-Зее

В СБОРНОЙ НЕТ
ПОСТОЯННЫХ ЛИДЕРОВ 

- В сезоне-2005 вы тоже бы-
ли главным претендентом на
наш приз «Лидер сборной», но
его было решено не присуж-
дать - слишком неудачно про-
вела тот год команда. Тогда вы
сказали, что у вас появился до-
полнительный стимул побо-
роться за награду. Теперь она
ваша. Стимулы сохранятся? 

- Отказ «СЭ» от вручения
приза в 2005 году меня дейст-
вительно раззадорил, и мне
очень захотелось получить-та-
ки эту награду. Но знаете, все
эти мысли приходят в голову
уже после матчей. Выходя на
поле, ни один из игроков не ду-
мает: вот, мол, сегодня надо
постараться сыграть получше,
чтобы побороться за приз «Ли-
дер сборной». Все мысли -
только о достижении нужного
команде результата в данной,
конкретной игре. Будет игра -
призы приложатся.

- Что это значит - быть лиде-
ром сборной?

- В данном случае, наверное,
быть лидером на поле, лучшим
игроком своей команды. Но во-
обще понятие лидера включает
в себя множество качеств, ча-
стью которых я, скорее всего,
не обладаю. Поэтому данный
приз - оценка того, что мне уда-
лось сделать именно на поле.

- А за его пределами, в той
же раздевалке, у сборной дру-
гой лидер или лидеры?

- Мы все с удовольствием
общаемся друг с другом, так
что кого-то одного или двоих-
троих я бы не выделял.

ЖАЛЬ, 
ЧТО У ГОЛЛАНДЦЕВ

МНОГО ТРАВМ
- Но если обстоятельства

требуют сказать нечто такое,
что заведет партнеров, под-
стегнет, причем всех сразу?
Получается, никто на это не
способен?

- Почему же? Очень даже
способны, но в разных ситуа-
циях это делают разные люди.

- Насколько матч с Голлан-
дией полезен для нашей сбор-
ной, игроки которой, за исклю-
чением Ивана Саенко, только
готовятся к сезону?

- Трудно сказать однознач-
но. Хиддинк говорит, что это
полезно хотя бы потому, что
нам надо чаще собираться
вместе. В любом случае матч
необычайно интересен ввиду
того, кто наш противник. К со-
жалению, у голландцев трав-
мированы или отлучены от
сборной сразу несколько
очень сильных футболистов.
Но тем не менее сыграть с та-
кой сборной интересно всегда.
И вообще, игры с сильными
соперниками, такими, как
Голландия или Бразилия с Ис-
панией в прошлом году, - со-
бытия, без-условно, не рядо-
вые.

- Тем более что к сборной
Голландии в России особое от-
ношение - еще со времен Крой-
фа и Нескенса, а потом Гуллита
и ван Бастена…

Окончание - 
стр. 2

Понедельник. Амстердам.
Олимпийский стадион. 
Главный тренер сборной Голландии
Марко ВАН БАСТЕН.

ХИДДИНКУ ГРОЗИТ 10 МЕСЯЦЕВ ТЮРЬМЫ
Вчера корреспондент «СЭ» побывал в голландском городе Ден Бош, где слушается дело по обвинению главного тренера

футбольной сборной России в уклонении от уплаты налогов

Максим ЛЯПИН из Ден Боша

небольшом, всего 130 ты-
сяч населения, уютном
Ден Боше, где проходит
судебный процесс по делу

Гуса Хиддинка, какого-то особого
ажиотажа это событие, надо ска-
зать, не вызвало. Еще в поезде, на
пути в Ден Бош, я разговорился с
местным жителем, и тот при-
знался, что о процессе и не слы-
шал. Зато, узнав, что еду я на суд
по заданию российской спортив-
ной газеты, тут же вспомнил фи-
нал чемпионата Европы 1988 го-
да, в котором встречались сбор-
ные СССР и Голландии. 

- Судят такого знаменитого че-
ловека - и никакого шума? - изу-
мился я. 

- Да знали бы вы, сколько по-
добных дел у нас за год проходит!
- махнул рукой попутчик. - Обма-
нуть королевские власти пытают-
ся многие - уж слишком велики у
нас налоги. А здание суда, кстати,
вам наверняка понравится. Пост-
роили его всего два года назад -
очень красивое.

- Почему, кстати, именно Ден
Бош - центр северного Брабанда,
а не Эйндховен, который в не-
сколько раз больше?

- Эйндховен когда-то был
обычной деревней. И лишь с при-
ходом фирмы «Филипс» стал ве-
ликаном. А название нашего го-
рода мы, между прочим, произно-
сим как Ден Босх, хотя в других
частях Голландии говорят так,
как вы: Ден Бош. 

Здание суда, действительно
впечатляющее размерами и архи-
тектурой, искать не пришлось:
расположено оно в трех минутах
ходьбы от городского вокзала. Про-
цессу Хиддинка выделили самый
большой зал, рассчитанный на
180 мест, три четверти которых,
правда, пустовали. Строгие, когда
речь идет о соблюдении буквы за-
кона, служители голландской Фе-
миды тем не менее скрупулезно
придерживаться назначенного ча-
са не стали: слушания начали на
двадцать минут раньше заплани-
рованного. И впрямь, чего ждать,
если все в сборе - сам Хиддинк, его
финансовый консультант, адвокат,
обвинители и свидетели?

С допроса последних и начали.
Показания давали приглашенные
Хиддинком бельгийский эксперт
по налоговым вопросам и препо-
даватель права Льевенского уни-
верситета. Заняло это около трех
часов, и после того, как вопросов к

бельгийцам у обвинителей не ос-
талось, пришел черед обеденного
перерыва. Главный тренер сбор-
ной России вместе с адвокатом
провел его в близлежащем ресто-
ране, где подкрепился омлетом и
неизменным капучино. Не знаю,
как насчет аппетита - стоять над
душой у Хиддинка, пока он обе-
дал, было, понятно, неудобно, - но
думаю, большого удовольствия от
ланча он не получил. Настроение
у тренера было явно неважное. На
попытку задать ему по дороге в ре-
сторан пару вопросов Хиддинк,
как и следовало ожидать, ответил
отказом - надо отдать ему долж-
ное, весьма вежливым.

После обеда слово взял проку-
рор и держал его около двух ча-
сов. Сначала говорил о финансо-
вом консультанте Хиддинка, ко-
торый тоже проходит по делу, по-
том - о самом тренере. Не стану
утомлять читателей «СЭ» подроб-
ным пересказом всех юридиче-
ских тонкостей, изложенных в
выступлении, но, если коротко,
то в вину Хиддинку вменяется не-
правильное заполнение налого-
вой декларации. Он указал в ней
бельгийский адрес, по которому,
как сам же и признался, практи-
чески не жил. Это означает, что
налоги за период, о котором идет
речь (лето 2002 - весна 2003 го-
дов) тренер должен был платить в
Голландии. Ее казне он, таким об-
разом, задолжал, по подсчетам
обвинения, 1,4 миллиона евро.     

Завершил прокурор свое вы-
ступление словами: «Хиддинк
упал с пьедестала». После чего в
качестве наказания потребовал
для обвиняемого лишения свобо-
ды на десять месяцев, а для его
консультанта - на тринадцать. О
возможной замене тюрьмы де-
нежным штрафом не было произ-
несено ни слова. Выступление за-
щиты назначено на понедельник.

Покидая суд, в ответ на прось-
бу прокомментировать требова-
ние прокурора Хиддинк попросил
обращаться к его адвокату, зая-
вив, что очень устал и до поне-
дельника никаких комментариев
давать не будет. Адвокат Ян Лан-
гвелд был также немногословен:

- Я был готов к такому поворо-
ту событий. По-прежнему уверен
в том, что процесс завершится в
пользу моего подзащитного. 

Попробуем поверить в это и
мы.

Другие материалы 
о сегодняшнем матче - стр. 2 - 3
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«САТУРН» НА ДВА МЕСЯЦА 
ПОТЕРЯЛ ПЕТРАША

Один из ключевых футболистов подмосковного клуба защит-
ник Петер Петраш получил травму в ходе испанского сбора чер-
но-синих. У него обнаружена трещина в голеностопе. По прогно-
зам врачей, Петраш, не поехавший в расположение сборной
Словакии, сможет вернуться в строй лишь через два месяца, со-
общает корреспондент «СЭ» Андрей КУЗИЧЕВ.

РЕБКО ПРИСТУПИЛ 
К ТРЕНИРОВКАМ

Полузащитник «Спартака» Алексей Ребко, который в начале
января подвергся нападению хулиганов, приступил к трениров-
кам вместе с командой.

- Чувствую себя нормально, - сказал вчера спартаковец кор-
респонденту «СЭ» Алексею МАТВЕЕВУ. - Сейчас важно как можно
быстрее набрать форму. Тренируюсь в общей группе, но с неко-
торыми ограничениями. Думаю, через неделю-две эти ограниче-
ния будут сняты.

В «ТОМЬ» ПРИЕХАЛ 
АМЕРИКАНСКИЙ ЗАЩИТНИК

В тренировочный лагерь «Томи», проводящей сбор в Белеке,
прибыли два защитника Руслан Мостовой («Спартак» Нальчик) и
американец нигерийского происхождения Нельсон Ндукве Аква-
ри, который несколько лет назад выступал за сборную США на
чемпионате мира среди игроков не старше 17 лет.

- Надеюсь, что Мостовой подпишет с «Томью» контракт, - ска-
зал главный тренер сибиряков Валерий Петраков корреспон-
денту «СЭ» Алексею ЕВСТИФЕЕВУ. - Что же касается американца,
которому 4 февраля исполнилось 25 лет, то посмотрим его в де-
ле в одном из контрольных матчей.

Между тем в ближайшие дни в команду должен вернуться на-
падающий Денис Киселев, который получил травму на трениров-
ке. «Было подозрение на трещину третьей плюсневой кости, но
рентгеновское обследование показало, что ничего страшного не
произошло, - признался форвард, прилетевший в Москву для
консультаций в одной из клиник. - В среду мне сделают компью-
терную томографию, и если все будет нормально, сразу же вер-
нусь в Турцию на сбор команды». 

«АМКАР» ПРИОБРЕЛ ДВУХ СЕРБОВ
Вчера в Перми контракты с «Амкаром» подписали два серб-

ских новичка - 24-летний центральный защитник Марко Милова-
нович из «Таврии» и 22-летний центральный полузащитник, игрок
молодежной сборной страны Никола Дринчич, последним клу-
бом которого был турецкий «Газиантепспор», передает коррес-
пондент «СЭ» Руслан МУЛЛАГАЛИЕВ.

Между тем пермяки, проводящие в эти дни сбор в испанской
Олива-Нове, одержали победу в контрольном матче. 

Амкар - Хоффенхайм (Германия D3) - 1:0 (Волков, 49).
«Амкар» (Пермь): Левенец (Нарубин, 46), Сираков, Попов, Бело-
руков, Аликин, Кобенко (Макагонов, 85), Лаврик (Ахметзянов,
46), Дуймович (Сольдевилья, 46), Гришин (Шестаков, 46. Кобен-
ко, 87), Волков (Савин, 53), Парамонов (Кушев, 46). На 36-й мину-
те Парамонов не реализовал пенальти, Шестаков был заменен
из-за травмы. Следующий матч пермяки проведут 8 февраля.

АСИЛЬДАРОВ ТРЕНИРУЕТСЯ 
С «КУБАНЬЮ»

Форвард «Локомотива» Шамиль Асильдаров прибыл в распо-
ложение «Кубани», проводящей сбор в Турции. Ожидается, что
вопрос выкупа трансфера нападающего руководство краснодар-
ского клуба решит уже в ближайшее время, информирует кор-
респондент «СЭ» Артур КАРАТАЙ.

Напомним, что Асильдаров уже выступал в «Кубани» в первой
половине прошлого сезона и забил за это время в первом диви-
зионе 18 голов.

Александр ПРОСВЕТОВ 
из Амстердама

се-таки старик фило-
соф Мах, который до-
казывал, что «мир суть
совокупность моих

ощущений», был не прав. По
ощущениям, начинать сезон
сборной по футболу рано. На
дворе февраль, русская зима
наконец-то вступила в свои
права. Тем не менее именно се-
годня национальная команда
открывает счет своим матчам
в 2007 году. 

Любопытно, что в послед-
нее десятилетие в феврале она
начинает постоянно. Исклю-
чением стал 1999 год, когда
сборная, возглавляемая Оле-
гом Романцевым, без какой-

либо контрольной игры всту-
пила во вторую половину отбо-
рочной кампании матчем с Ар-
менией. А в прочие годы были
февральские турниры на
Мальте и в Гонконге, в Японии
и на Кипре, встречи со сбор-
ными Греции, Израиля, Ир-
ландии, Италии...

Чем ближе к нашим дням,
тем больше, однако, возникало
вокруг февральского старта
вопросов. Водопад критики
обрушился на РФС за сугубо
коммерческую и бессмыслен-
ную со спортивной точки зре-
ния поездку в 2004 году в Япо-
нию. «Локомотив», готовив-
шийся к матчам с «Монако», и
ЦСКА воспользовались тогда
тем, что игры были назначены
на даты, не предусмотренные

международным календарем,
и своих игроков на Дальний
Восток не отпустили. Георгию
Ярцеву деваться было некуда -
и повез он мериться силами с
молодежной сборной Японии
и клубом «Симидзу Эс Палс»
непонятный состав, который
пресса тактично назвала экс-
периментальным. Попутно
главный тренер сетовал, что
поездка была согласована еще
с его предшественником, а он
к этой затее отношения не
имел.

И год спустя сборная обош-
лась в феврале без когорты ар-
мейцев. На Сардинии ее пред-
ставлял только Юрий Жирков,
дисквалифицированный на
краснодарский матч Кубка
УЕФА с «Бенфикой», который
отделяла от встречи с коман-
дой Италии лишь неделя. Ва-
лерий Газзаев якобы с Ярце-
вым договорился. Тем не менее
Вячеслав Колосков назвал это
безобразием: судили да ряди-
ли о том, что команда не игра-

ет с авторитетными соперни-
ками, когда же представилась
возможность, ее в полной мере
не использовали.

В прошлом году сборная на-
чала сезон почти в феврале - 1
марта - матчем с самой Брази-
лией. Но больно уж холодно
было в зимней Москве. И вот
теперь предстоит отметить
третий подряд февраль встре-
чей с командой из мировой
элиты, ослабленной травмами,
но все равно глубоко уважае-
мой. Вчера голландцы провели
на «Арене» закрытую для прес-
сы тренировку. И это перед то-
варищеским матчем! Невольно
возникает мысль, что игра ко-
манде Марко ван Бастена не-
безразлична, что голландская
молодежь, которая получит
шанс показать себя в отсутст-
вие ряда звезд, будет, в отличие
от немотивированных и замо-
роженных прошлогодних бра-
зильцев, «рыть землю».

Недавно Газзаев выразил
сомнение в целесообразности

февральских смотрин сбор-
ной. Но сам он, возглавляя
сборную, возможностью при-
нять участие в турнире на Ки-
пре в преддверии матча в Ал-
бании не пренебрег, хотя тогда
команда в меньшей степени,
чем сейчас, нуждалась в укре-
плении игровых связей, по-
скольку отчетливо опиралась
на один клуб. 

Как и два года назад, ЦСКА,
а также «Спартаку» через неде-
лю предстоят матчи Кубка 
УЕФА. Но с Хиддинком никто и
не пытался договориться: гол-
ландец не понял бы. И это еще
один довод в пользу руководст-
ва сборной на данном этапе
иностранным специалистом.
А уж о пользе матча в Амстер-
даме можно будет судить лишь
со временем. И вовсе не сразу
после финального свистка. По-
ка же остается надеяться, что
третий опыт вступления в се-
зон через серьезный экзамен
окажется успешнее двух пре-
дыдущих. 

КАК ОБЫЧНО, В ФЕВРАЛЕ
ГОЛЛАНДИЯ - РОССИЯ
Сегодня. Амстердам. Стадион «АренА». 22.30.

Судьи: КЛАТТЕНБУРГ,  Киркап, Шарп (все - Англия).

ПРЕДМАТЧЕВУЮ ТРЕНИРОВКУ 
ПРОВЕЛИ БОРОДЮК С КОРНЕЕВЫМ

Борис ЛЕВИН из Амстердама

оссийскую сборную
«Арена» встретила очень
неприветливо - как раз с
появлением на поле на-

шей команды с неба посыпался
легкий снежок. Но разве это пре-
пятствие для людей, большинст-
во которых через два дня соби-

раются возвращаться в Москву,
где синоптики предрекают двад-
цать с лишним градусов мороза?

На «Арене» многие из наших
футболистов оказались впер-
вые. Сразу стало понятно: ста-
дион российских игроков впе-
чатлил. Хотя виду они не пода-
вали, а братья Березуцкие и во-
все прокомментировали уви-
денное в своем стиле: «Очень
«Динамо» напоминает!» Что ж,
присутствие чувства юмора пе-
ред ответственным матчем - до-
брая примета.

Тренировка длилась полто-
ра часа и прошла в штатном

режиме. Если не считать того,
что на стадионе отсутствовал
поглощенный судебными тяж-
бами Гус Хиддинк - занятие ве-
ли Александр Бородюк с Иго-
рем Корнеевым. Зато сборную
приветствовало руководство
РФС, которое по идее должно
было сделать это еще минув-
шим вечером. Но вчерашний
рейс на Амстердам продержа-
ли в Москве на взлетной полосе
больше четырех часов (!), и в
Голландию российское фут-
больное начальство прибыло
так поздно, что игроки уже ви-
дели седьмой сон.

Виталий Мутко обсудил с Ар-
шавиным новости о строитель-
стве нового стадиона в Питере,
с Саенко - его подвиги в игре с
«Баварией», c Акинфеевым - ка-
чество мячей. От экскурсии по
махине-стадиону президенту
РФС пришлось отказаться - по-
ра было выезжать в Гронинген,
где вечером играла молодежка.
Туда же после тренировки от-
правился и Бородюк. Хиддинк
должен был прибыть в Гронин-
ген прямиком из Ден Боша.

Футболисты же ровно в
17.00 по голландскому времени
вернулись в раздевалку, чтобы

принять душ и сразу же отбыть
в свою североморскую резиден-
цию Нордвейк-ан-Зее. Судя по
непродолжительному общению
с ними после тренировки, все
18 человек к сегодняшней игре
готовы. Да и небесная канцеля-
рия их работу, видимо, оценила:
уже к середине вчерашних за-
нятий осадки были благосклон-
но приостановлены. Однако в
среду вечером местные метео-
бюро обещают болельщикам
страшилки в виде гораздо более
обильного снегопада и даже
легкого морозца. Но наших-то
этим точно не напугаешь.

В

Окончание. Начало - стр. 1

- Да, я это знаю - последних
двоих успел увидеть в «Мила-
не», за который тогда болел. А
сейчас у нас с Голландией во-
обще тесные футбольные от-
ношения. Общаясь с тренера-
ми «Зенита» и сборной, могу
сказать, что голландцы - люди
очень разносторонние, с ними
всегда интересно, и они, как
губка, впитывают в себя все
новое. А еще - относятся ко
многим вещам так же легко,
как мы, русские.

- Любопытная складывается
тенденция: 2005 год наша
сборная начала с поражения от
Италии и больше никому не
проигрывала, в 2006-м про-
изошло то же самое, только
вместо Италии были бразиль-
цы. Согласились бы уступить
голландцам, чтобы не проиг-
рать больше в нынешнем году
ни одного матча?

- Только если это принесет
выход в финальную часть чем-
пионата Европы! Но все равно
проигрывать в Амстердаме
очень не хочется.

- Условиями подготовки к
матчу на этот раз довольны?
Кроватями, питанием?

- Все нормально. Никаких
нареканий, от работы ничто
не отвлекает.

СЕГОДНЯ У «ЗЕНИТА»
ПРОТИВ ЦСКА 

НЕ БЫЛО БЫ ШАНСОВ
- Смотрели матчи Кубка Пер-

вого канала?
- Не все. В основном игры

ЦСКА. Правда, не могу ска-
зать, что от свистка до свист-
ка. Даже финальный матч
смотрел параллельно с игрой
«Севильи» против «Бетиса».
Где-то на 115-й минуте тель-
авивской игры переключился

на испанский канал, считая,
что пять минут ничего не ре-
шат - все равно будут пеналь-
ти. А когда вернулся, армейцы
уже обнимались. Поскольку
дело было в Марбелье, то толь-
ко на следующий день и узнал,
что Жо забил на последней
минуте дополнительного вре-
мени.

- За кого болели в этом тур-
нире, если не секрет?

- По большому счету мне
было все равно, но в матчах
ЦСКА - «Спартак» сейчас сим-
патизирую спартаковцам, по-
скольку в их составе Быстров.

- Как оцените качество игры
конкурентов в чемпионате Рос-
сии?

- Очень сильно выглядел
ЦСКА. Честно скажу, на пер-
вые дни февраля мы с ними -
две несравнимые команды.
Понятно, что подготовка к се-
зону только началась, и у них
она форсирована ввиду Кубка
УЕФА, но все равно ситуация
настораживает. Хотя в прин-
ципе это естественно - армей-
цы уже несколько лет играют
практически одним составом,
все у них отлажено, времени
на отработку взаимодействий
не требуется. Они уже готовы к
сезону, а мы только в начале
подготовки.

- То есть, играй ЦСКА с «Зе-
нитом» сегодня, исход борьбы
был бы предрешен?

- Думаю, да. Мы выглядим
более уставшими от нагрузок,
играем гораздо медленнее, да
и с основным составом пока
еще не определились. Но чем-
пионат, слава богу, начинается
не завтра, и у «Зенита» есть це-
лый месяц, чтобы догнать
ЦСКА по уровню готовности.

- Догоните?
- Очень надеюсь.
- Предсезонная подготовка у

Адвоката отличается от той, что

была в «Зените» в предыдущие
годы?

- Более тяжелые нагрузки,
чем были у Петржелы в пер-
вую неделю после отпуска, не-
возможно себе даже предста-
вить. У Адвоката они, конечно,
гуманнее, а в остальном все
примерно одинаково. Работа-
ем в обычном предсезонном
режиме.

- Хотели бы, чтобы «Зенит»
попал в число участников Кубка
Первого канала?

- Конечно. Такие турниры
нужны всем - и футболистам,
для которых игры всегда пред-
почтительнее тренировок, и
зрителям, получающим ред-
кую возможность увидеть
свою команду во время подго-
товки к сезону.

- Как смотрятся новички «Зе-
нита»? Уже вписались в коман-
ду?

- С Погребняком вообще ни-
каких проблем не могло быть.
Я давно знаю Пашу и хотел,
чтобы он играл за нас. Да и с
Домингесом все будет нор-
мально, главное - чтобы он был
готов к началу чемпионата.

ДРАКИ СЛУЧАЮТСЯ. 
НО НЕ НА ПУБЛИКЕ ЖЕ!

- Теперь вы капитан «Зени-
та». Как думаете, почему Адво-
кат выбрал именно вас?

- Я был вице-капитаном, и
после известного инцидента с
Радимовым произошла обык-
новенная сдвижка.

- Что-то для вас лично меня-
ется в связи с получением ка-
питанской повязки?

- Практически ничего.
- А в зенитовской раздевал-

ке есть такой лидер, о каком мы
говорили в начале интервью?

- Есть - Радимов. Думаю, ес-
ли он будет играть, то таковым
и останется.

- Как вы оцениваете его
стычку с Риксеном?

- Во время игры, на публи-
ке, такое недопустимо. На тре-
нировках случается всякое, но
это внутреннее дело команды.
И ни в коем случае нельзя вы-
носить подобные дрязги на
всеобщее обозрение. Хотя в са-
мой ситуации ничего сверхъ-
естественного нет: двое муж-
чин что-то не поделили и вы-
яснили отношения на кулаках
- разве в жизни это редко слу-
чается?

- Но эти мужчины кулачный
бой на публике устраивают уже
не в первый раз. Это тоже нор-
мально?

- Все бывает. После матча с
«Ростовом», где подобное слу-
чилось впервые, мы нормаль-
но жили и играли, да и у Рик-
сена с Радимовым никаких
проблем между собой не воз-
никало.

- В команде последний эпи-
зод обсуждался?

- Конечно. Пытались выяс-
нить, что же на самом деле
случилось: я, например, не по-
нял этого, даже находясь на
поле. Но какой-то глобальной
розни между Риксеном и Ради-
мовым нет, поэтому все будет
нормально.

- Кто же все-таки виноват?
- В таких случаях никогда

не бывает так, что один сто-
процентно прав, а другой абсо-
лютно виноват. Радимов как
капитан пытался что-то ска-
зать Шкртелу, Риксен за
Шкртела вступился…

- Не слишком ли рьяно?
- На эмоциях бывает и не

такое. Риксен достаточно не-
простой человек, Радимов то-
же с характером, вот и вышла
сшибка.

- Не борьба ли это за лидер-
ство?

- Не думаю. Вряд ли Риксен
стремится к лидерству в ко-
манде.

- Вам не тяжело будет заме-
нить неформального лидера
раздевалки на капитанском по-
сту?

- Проблем быть не должно.
- А если нужно будет сказать

партнеру что-то очень жесткое?
- Я мог сделать это и без ка-

питанской повязки.
- Даже Риксену? Вдруг у него

идиосинкразия к капитанам?
- Все будет хорошо. И с Рик-

сеном тоже.
- Возможна ли ситуация а-ля

Риксен - Радимов в сборной
России?

- Зарекаться нельзя ни от
чего, но к подобному нет ни
малейших предпосылок.

«ГАЗПРОМ» 
ОТ СВОИХ ЦЕЛЕЙ 
НЕ ОТСТУПАЕТСЯ

- Следили за дебютом Кер-
жакова в «Севилье»?

- Да, мы как раз были в Ис-
пании и видели, как телевиде-
ние вновь и вновь повторяло
его первый гол. В гостинице,
правда, матч целиком не по-
смотришь, приходилось куда-
то идти, но почему бы и не схо-
дить, если это интересно.

- Лично с Кержаковым обща-
лись?

- Нет, не довелось.
- Как оцениваете первые ис-

панские шаги бывшего партне-
ра?

- Видно его огромное жела-
ние. Думаю, он должен закре-
питься в «Севилье».

- А вас пример Кержакова не
подталкивает к более предмет-
ным размышлениям на тему
перехода в солидный западный
клуб?

- Конечно, перейти в ис-
панский чемпионат было бы

неплохо. Но все зависит от ка-
чества моей игры: будет оно
высоким - будут и предложе-
ния. Кержакова «Севилья» ве-
ла полтора года, ко мне такого
конкретного интереса пока
нет.

- Многие говорят, что для
«Зенита» предстоящий сезон
будет ключевым: мол, если уж
с такими деньгами, да с извест-
ным иностранным тренером,
да с дорогостоящими новичка-
ми - и ничего не получится, то
на чемпионских амбициях мож-
но ставить крест…

- «Газпром» в этом сезоне
действительно должен поло-
жить на алтарь победы все
возможное. Но не думаю, что в
случае неудачи его глобальные
задачи изменятся. Цель стать
лучшей командой России по-
ставлена, и никто, думаю, от
нее не отступится.

- Ваши личные ожидания пе-
ред этим сезоном отличаются
от предыдущих лет?

- Если честно, то ожидания
приобретают определенность
по мере приближения к чем-
пионату. Результаты на сборах
не говорят ни о чем. Это в пер-
вые годы карьеры я удивлялся:
почему мы в предсезонке кого-
то обыграли - 5:0, а в чемпио-
нате ему же проиграли - 0:1?!
Сейчас понимаю, что игра на
сборах и официальная игра -
два совершенно разных матча,
хотя вроде бы команды те же,
и игроки в них не поменялись.
Так что об ожиданиях давайте
поговорим попозже.

- Но о настроении перед се-
зоном рассказать, наверное,
уже можно…

- Настроение хорошее.
Ощущаю себя вполне ком-
фортно, так что все должно
быть нормально.

Борис ЛЕВИН
Нордвейк-ан-Зее

Андрей АРШАВИН
ГЛАВНОЕ - ЧЕМПИОНАТ ЕВРОПЫ. НО И ГОЛЛАНДИИ ПРОИГРЫВАТЬ НЕ ХОЧЕТСЯ

Бывшие партнеры по «Зениту» Андрей АРШАВИН 
и Владимир БЫСТРОВ.

Вчера. Амстердам.
Стадион «АренА». 
Капитан сборной 
Егор ТИТОВ 
и Денис КОЛОДИН.
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Йорис МАТАЙСЕН: 
«В ЦСКА ОСОБЕННО ХОРОШИ
ВРАТАРЬ И ЦЕНТРАЛЬНЫЙ

ЗАЩИТНИК»
Александр ПРОСВЕТОВ

из Амстердама

реди игроков, пригла-
шенных в сборную Гол-
ландии на матч с Рос-
сией, числятся три

футболиста «Гамбурга»: полу-
защитники Найджел де Йонг и
Рафаэл ван дер Варт, а также
защитник Йорис Матайсен,
который после тренировки ко-
манды на Олимпийском ста-
дионе Амстердама подошел к
голландским журналистам.
После общения с ними Матай-
сен ответил и на вопросы кор-
респондента «СЭ».

- Знаете, что ваш клуб был по-
следним, кто встречался в офи-
циальном матче с российским
чемпионом ЦСКА (если не считать
Кубок Первого канала. - Прим.
А.П.), представленным в сборной
внушительной группой игроков? 

- Так это уже давно было.
Хотя, понятно… В России же
зима. А в Гамбурге мы тогда ед-
ва ли не лучшую игру за сезон
выдали. 

- А что скажете насчет встре-
чи в Москве?

- На мой взгляд, то была ти-
пичная нулевая ничья. Но со-
перник использовал угловой -
и мы остались с носом. О ре-
ванше приятнее вспоминать.
Да и игра получилась интерес-
ная. Пять голов, как-никак,
было забито. Нам очень важно
было победить, чтобы обрести
уверенность в себе. 

- К тому же, видимо, само-
любие взыграло?

- Безусловно, нам не хоте-
лось заканчивать выступле-
ния в Лиге чемпионов с нулем.

Но все-таки я охотно обменял
бы три очка, добытые в матче
с российским клубом, на три
дополнительных очка в бун-
деслиге. Учитывая положение
команды в чемпионате Герма-
нии, они были бы важнее.  

- Помните кого-то из футбо-
листов ЦСКА?

- Вратаря и центрального
защитника (Акинфеева и Иг-
нашевича. - Прим. А.П.). Они
произвели сильное впечатле-
ние. Если не ошибаюсь, оба
входят в состав сборной.

- Только центральный за-
щитник в Голландию не приехал
- получил сотрясение мозга. 

- Сочувствую.
- Знаете о том, что гол Жир-

кова в ворота «Гамбурга» при-
знан самым красивым в Лиге
чемпионов?

- Правда? Игрок ЦСКА и
впрямь забил фантастический
гол. Но мы тоже тогда забива-
ли на загляденье.

- Что-то изменилось в «Гам-
бурге» со сменой тренера?

- С людьми всегда печально
расставаться. Не вина Томаса
Долля в том, что клуб оказался

в плачевном положении. Ви-
новаты все мы, футболисты.
Очень плохой сезон проводим.
Хуб Стевенс пришел со своими
правилами, он стремится ук-
репить дисциплину. Возмож-
но, это то, что сегодня и требу-
ется команде.

- Ивица Олич, перебравший-
ся в «Гамбург» как раз из ЦСКА,
пришелся ко двору?

- Пока рано об этом гово-
рить. Нам был нужен нападаю-
щий, потому что одна из проб-
лем «Гамбурга» состоит как раз
в том, что мы мало забиваем.
Форварда для усиления коман-
ды найти трудно. Тем более для
той, что плетется на последнем
месте. А Олич - форвард с хоро-
шей репутацией. Да и герман-
ский чемпионат ему знаком.

- Как его встретили в коман-
де?

- Ему, конечно, тяжело с хо-
ду вписаться в команду, да еще
после перерыва в игровой пра-
ктике. Но уже через пару дней
после прихода в клуб Оличу
пришлось выйти на поле. Сы-
грал он, на мой взгляд, средне,
не использовал выгодный мо-
мент, но, повторяю, сразу ос-
воиться трудно. Такой игрок
нам был нужен.

- В команде обсуждали с
хорватом прошлогодние встре-
чи «Гамбурга» с ЦСКА?

- Нет, конечно. Это дело
прошлое. У нас сейчас в голове
мысли о том, как уберечь клуб
от вылета из бундеслиги. В
этом плане вызов в сборную
благотворен, так как позволя-
ет сменить обстановку и от-
влечься на время от тяжелой
борьбы за выживание.

ГОЛЛАНДЦЕВ ПОКИНУЛ ЕЩЕ ОДИН ИГРОК
чера тренировочный лагерь сборной Гол-
ландии покинул защитник ПСВ Ян Кром-
камп. Об этом было объявлено перед
пресс-конференцией главного тренера

«Оранжевых» Марко ван Бастена в амстердам-
ском отеле Hilton. Связан отъезд, как говорится в
сообщении Королевского футбольного союза
Нидерландов, с «причинами личного характера».
Что именно побудило бывшего футболиста АЗ,
«Вильярреала» и «Ливерпуля» уехать из нацио-
нальной команды, не уточнялось, передают кор-
респонденты «СЭ» Александр БОБРОВ и Алек-

сандр ПРОСВЕТОВ. По мнению наших голланд-
ских коллег, у Кромкампа что-то случилось в се-
мье, и его участие в сегодняшнем матче малове-
роятно.

Таким образом, главный тренер «Оранжевых»
Марко ван Бастен фактически лишен выбора, и в
обороне, видимо, сыграют Ялинс, Матайсен, Ба-
ума и ван Бронкхорст. В нападении прогнозиру-
ется появление ван дер Варта в компании с Хюн-
теларом (или Кайтом) и Бабелом. В средней ли-
нии наверняка сыграют Ландзат и Снайдер, а так-
же новичок Мендес да Силва либо Зеедорф.

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ 
В… КАСТРЮЛЮ

Александр ПРОСВЕТОВ 
из Амстердама

утбольным болельщи-
кам во всем мире при-
сущ грубоватый юмор.
Если россияне прозва-

ли стадион у излучины Москвы-
реки «лужей», то голландцы на-
рекли свой главный стадион, на
котором сегодня «Оранжевые»
встретятся со сборной России,
«кастрюлей». Похоже на «котел»,
расхожее имя для стадиона
«Жоффруа Гишар» в Сент-Этье-
не, но отправная точка при вы-
боре прозвища у соотечествен-
ников Гуса Хиддинка была не та,
что у кулинаров-французов, жа-
ждущих «сварить» соперников
живьем. Голландцев вдохновила

прозрачная раздвижная кры-
ша, предмет гордости создате-
лей амстердамской «Арены». 

Десять лет назад это 
устройство весом около 400
тонн было последним изыском
архитектурной мысли. «Арена»
стала первым стадионом в Ев-
ропе, который обзавелся раз-
движной крышей, совсем не
лишней при дождливой гол-
ландской, сродни британской,
погоде. Разворачивается во
всю ширь крыша за 18 минут.
Вместе с тем она причинила
на первых порах массу непри-
ятностей. Газон, не получая
вдоволь солнца, сиял пропле-
шинами, так что обновлять его
приходилось по четыре раза в
год. Именно «Арена» служила

антипримером, когда с анало-
гичной проблемой столкну-
лись «Лужники».

Официальное открытие
«Арены», вмещающей на фут-
больных матчах 51 628 зрите-
лей, состоялось 14 августа 1996
года. А вскоре после этого, 
3 марта 1998 года, на ней высту-
пил московский «Спартак». Да
еще как! Грозный в те времена
клуб с братьями де Бурами,
Блиндом и Микаэлем Лаудру-
пом в составе был повержен на
своем поле со счетом 3:1. На всю
Европу прогремела тогда фами-
лия Ширко, который к двум го-
лам в Амстердаме добавил спус-
тя две недели еще один в Моск-
ве, где красно-белые тоже взяли
верх (1:0).

Из тех, кто почти девять лет
назад выходил на поле «Арены»,
в клубе остались только Егор Ти-
тов да тренер дубля Мирослав
Ромащенко. Титов должен при-
нять участие и в сегодняшнем
матче. А вот ван дер Сар, с кото-
рым тогда беспощадно разобра-
лись спартаковцы, в последний
момент получивший перелом
носа, остался за бортом гол-
ландской сборной. Впрочем,
один участник былой баталии у
«Оранжевых» все-таки есть. Это
помощник главного тренера Ри-
хард Витчге.

Хотя «Арена», как утвержда-
ют меломаны, не слишком при-
способлена для концертов - аку-
стика якобы подкачала, на ней
выступали многие звезды эст-

рады и рока. Тон задала в сентя-
бре 1996-го Тина Тернер, совер-
шавшая гастрольный вояж по
Европе. Затем приезжали
Майкл Джексон, Мадонна, Дэ-
вид Боуи, Робби Уильямс, Эми-
нем, U-2, «Металлика». Рекорд
по количеству выступлений на
«Арене» принадлежит «Роллинг
Стоунз»: прославленная группа
появлялась на ней восемь раз, а
наибольшую аудиторию - 61 083
человека - собрала Селин Дион.

Добавим, что после смерти в
2005 году Ринуса Михелса лю-
бители футбола активно пред-
лагали назвать стадион именем
знаменитого тренера. Они даже
постоянно поднимали баннер с
соответствующим требовани-
ем. Тщетно. 

Вчера. Амстердам. Стадион «АренА».

ТОВАРИЩЕСКИЙ МАТЧ. Сегодня ГОЛЛАНДИЯ - РОССИЯ
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Павел НОВИКОВ из Белека

дневном матче с «Зеста-
фони» итальянский гол-
кипер «Локо» участия не
принимал: Анатолий

Бышовец с помощниками ре-
шили дать новичку возмож-
ность адаптироваться. Но на
разминку с новыми партнерами
26-летний вратарь вышел, а ко-
гда арбитр встречи Игорь Заха-
ров дал свисток к началу встре-
чи, превратился во вниматель-
ного зрителя. По окончании же
матча Пелиццоли ответил на во-
просы корреспондента «СЭ», ко-
торому, как и накануне, в роли
переводчика любезно помог Ген-
надий Логофет. 

С ЯКУПОВИЧЕМ 
УЖЕ ПОБОЛТАЛИ

- Какие первые впечатления от
игры вашей новой команды?

- Еще раз убедился, что попал
в команду высокого уровня.
Жаль, что не удалось сыграть са-
мому. В принципе я в неплохой
форме - ведь не далее как в про-
шлое воскресенье провел пол-
ный матч за «Реджину». Но глав-
ный тренер решил пока дать мне
возможность привыкнуть к
партнерам.

- Видел, вы уже успели найти
общий язык с коллегой по амплуа
Элдином Якуповичем.

- Да, поболтали на смеси
итальянского и английского. На
последнем я не говорю, но кое-
что понимаю. А Элдин из Швей-
царии, поэтому немного говорит
по-итальянски. Пообщались и с
Валерием Клейменовым, кото-
рый отвечает в «Локо» за работу с
голкиперами. Он расспрашивал
о том, как проходят тренировки
вратарей в Италии, рассказывал

о собственных методах. Кстати,
различий оказалось не так уж
много. 

- Итальянская вратарская
школа считается сильнейшей в
мире...

- Не могу об этом судить до-
статочно объективно, поскольку
не очень хорошо знаком с осо-
бенностями вратарских школ в
других странах. Но в Италии к
вратарям внимание действи-
тельно особое. С самого юного
возраста нам полагается специ-
альный тренер, очень много
внимания уделяется отдельным
аспектам вратарского искусст-
ва: умению выбирать позицию,
игре на выходах и тому подобно-
му.

- Многие полагают, что «Золо-
той мяч» лучшего игрока Европы
прошлого года следовало отдать
не Каннаваро, а голкиперу «Ску-
адры адзурры» Буффону.

- Как коллега Буффона, тоже
считаю, что он заслужил эту на-
граду. Хотя и Каннаваро на чем-
пионате мира выступил очень
сильно. Жаль, что «Золотой
мяч» только один, потому что в
прошлом году на него было как
минимум двое равных кандида-
тов.

- У вас, если не ошибаюсь, то-
же есть опыт выступления за
сборную Италии?

- Да, я провел за нее два мат-
ча. Правда, это было давно. Лет
пять назад сыграл в товарище-
ской встрече со Швейцарией, а
два или два с половиной года на-
зад - с Норвегией.

РУССКИЙ ВЫУЧУ. 
И ЖЕНА − ТОЖЕ

- Вам известно, что ваше имя
Иван в России чрезвычайно по-
пулярно?

- Теперь - да. Честно говоря, я
и сам не знаю, почему мама вы-
брала для меня именно это имя.
Одно могу сказать точно: мне
оно по вкусу.

- Вы говорили, что по поводу
предложения «Локомотива» со-
ветовались с вашим экс-партне-
ром по «Роме» Франсиску Ли-
мой. Какие рекомендации он
дал?

- Лима не стал мне рассказы-
вать очень много, тем более что
после его ухода из «Локомотива»
прошло уже немало времени.
Он просто заверил меня, что
провел в этом клубе очень хоро-
шее время.

- Вы знаете о том, что вы не
первый итальянец в  «Локомоти-
ве» - до вас здесь уже выступал
нападающий Руополо из «Пар-
мы». А еще раньше в России по-
играли Пассони и Даль Канто.

- Разумеется, я слышал об
этих игроках и даже встречался
с ними в матчах чемпионата
Италии. Но лично ни с кем из
них не знаком.

- А что можете сказать о напа-
дающем «Удинезе» Асамоа Гья-
не, который входит в сферу ин-
тересов «Локомотива»?

- Очень хороший нападаю-
щий! Быстрый, настойчивый.
Вне всякого сомнения, он ста-
нет хорошим приобретением.

- Супруга и дети переедут с
вами в Москву?

- Обязательно. Как только я
подберу себе хорошее жилье.
Надеюсь, клуб мне в этом помо-
жет и у меня будет возможность
выбрать из двух-трех вариан-
тов. Все-таки у нас двое малень-
ких детей, поэтому вещей с со-
бой придется привезти много.

- Шотландский нападающий
«Локомотива» Гарри О’Коннор
едва не покинул клуб из-за не-
желания его супруги жить в Мо-

скве и ее недовольства бытовы-
ми условиями. Что предусмот-
рено для семьи у вас в контрак-
те?

- Машина с водителем и пе-
реводчик. Но я обязательно
найду еще преподавателя рус-
ского языка - ведь мой контракт
с «Локо» рассчитан на четыре
года. Кстати, жена тоже выра-
зила желание выучить русский.
Она считает, что так ей у вас в
стране будет комфортнее.

- Сиделки для детей не пре-
дусмотрено?

- А зачем? Жена и сама смо-
жет о них позаботиться. Кроме
того, к нам в гости всегда могут
приехать наши с ней родители.

С ТИФОЗИ 
ПРОБЛЕМ НЕ ЗНАЛ

- Сейчас итальянский фут-
бол вновь в центре внимания -
но не благодаря победам сбор-
ной или клубов, а из-за траге-
дии на Сицилии...

- Увы, это давняя проблема,
на которую далеко не всегда
обращают внимание. Сейчас
произошла трагедия, погиб
человек, поэтому и поднялся
такой шум. Но столкновения
между фанатами разных ко-
манд или между болельщика-
ми и полицией были всегда.

- У вас есть рецепт, как избе-
жать повторения сицилийской
истории?

- На мой взгляд, для этого
нужно передать стадионы во
владение клубам. И перело-
жить на них ответственность
за обеспечение безопасности
на аренах. Как в Англии - она
ведь тоже когда-то «слави-
лась» безобразным поведени-
ем фанатов, а сейчас в этом
отношении считается одной

из самых благополучных
стран Европы.

- Насколько темперамент
тифози зависит от их местожи-
тельства? 

- Определенные закономер-
ности есть, но мне кажется,
что больше это зависит от воз-
раста. Хулиганят в основном
совсем молодые тифози. А та-
кие есть по всей стране, с севе-
ра до юга.

- Зачастую искрой для фана-
тов становятся неудачи их ко-
манды. «Реджина» сейчас идет в
зоне вылета. У ее болельщиков
не возникало желания «погово-
рить по душам» с игроками?

- К счастью, лично у меня
никаких проблем с тифози ни-
когда не было.

- В прошлом году в итальян-
ском футболе разгорелся скан-
дал иного толка, причем среди
наказанных команд оказалась и
ваша - с нее было снято 11 оч-
ков. Сильно переживали по это-
му поводу игроки «Реджины»?

- Честно говоря, не в курсе
тех дел. К счастью, я пришел в
команду уже после тех собы-
тий, которые стоили нам ото-
бранных очков, а возможно, и
места в серии А.

В ПОЛИНЕЗИЮ ЛЕТАЛ −
ДОЛЕЧУ 

И ДО ВЛАДИВОСТОКА 
- Вернемся к вашей будущей

российской жизни. Как, напри-
мер, намерены проводить до-
суг в Москве? 

- Мое хобби - гольф. О том,
где можно в него поиграть в
Москве, пока не узнавал. А во-
обще, как приедем, мы с женой
планируем первым делом про-
гуляться по городу и как следу-
ет его осмотреть. 

- До начала сезона вам
предстоит провести еще как
минимум три недели на сборах.
Непривычно?

- Как раз три недели - это
нормально. В Италии клубы
готовятся к сезону так: снача-
ла проводится двухнедельный
сбор, а затем - так называе-
мый «решающий», который
длится всего неделю. Что каса-
ется долгих российских сбо-
ров, то в этом году я их застать
уже не успею.

- Чемпионат России старту-
ет в марте, когда в Москве и
многих других городах еще мо-
жет быть морозно. Не пугает?

- Нисколько. На севере Ита-
лии, в городах вроде Милана
или Вероны, зимой тоже час-
тенько бывает температура
ниже нуля. Так что мне уже не
раз доводилось играть при ми-
нус четырех, а то и в более хо-
лодную погоду.

- Какой самый длинный пе-
релет вам приходилось совер-
шать перед матчем?

- Не более четырех часов.
(Улыбается.) Я, кажется, пони-
маю, к чему вы клоните. Когда
мы обговаривали с президен-
том «Локомотива» мой переход,
он предупреждал меня и о кли-
матических условиях в России,
и о том, что в один из городов
на игру придется лететь во-
семь часов.

- А то и девять...
- Меня это не пугает. К тому

же опыт дальних перелетов,
пусть и не связанный с футбо-
лом, у меня есть. Однажды я
проводил отпуск в Полинезии -
так туда, считая все пересад-
ки, добираться пришлось 22
часа!

Фото автора
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ФУТБОЛ

ПАС ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ У СВОИХ ВОРОТ
«ЛИВЕРПУЛЬ» ПОКУПАЮТ БЕЙСБОЛИСТ И ХОККЕИСТ КУБОК УЕФА

ВЛАДИКАВКАЗ. Аккредитация жур-
налистов и фотокорреспондентов на пер-
вый матч 1/16 финала ЦСКА - «Маккаби»
Хф будет проводиться во вторник, 
13 февраля, в пресс-центре стадиона
«Спартак» с 18 до 19 часов. Телекомпани-
ям для получения разрешения на аккре-
дитацию необходимо присылать заявки
по факсу: +7 (495) 955-82-54 или 954-04-
81 на имя генерального директора НП
«Росмедиаком» Кикнадзе В.А.

13 февраля в 11.00 на тренировочной
базе ФК «Алания» (Гизельское шоссе) со-
стоится пресс-конференция с участием
главного тренера ЦСКА Валерия Газзае-
ва. В этот же день в 19 часов в пресс-цен-
тре стадиона «Спартак» пройдет пресс-
конференция главного тренера «Макка-
би» Рони Леви. В 19.30 начнется трени-
ровка чемпионов Израиля (открыта толь-
ко на 15 минут).

МЕЖСЕЗОНЬЕ

ПРЕМЬЕР-ЛИГА
ВИАРЕДЖО. Дублеры московского

«Спартака», которые в прошлом году за-
няли первое место в чемпионате России,
прибыли в Италию, где примут участие в
турнире для футболистов не старше 

1987 г.р. (в заявку можно включить двух
человек 1986 г.р.). В одну группу с крас-
но-белыми попали «Парма», ташкентский
«Пахтакор» и сборная итальянской серии
D. Из игроков, выезжавших на прошлый
израильский сбор с основным составом
«Спартака», на Апеннины командированы
защитник Андрей Иванов и полузащитник
Егор Лугачев. (Алексей МАТВЕЕВ)

ПЕРВЫЙ ДИВИЗИОН
БЕЛЕК. Контрольный матч. Анжи -

Иртыш Казахстан - 1:1 (Петров). (Кай-
рав КАГЕРМАНОВ)

ФУТЗАЛ 
(мини-футбол)

Чемпионат России. Матч 13-го ту-
ра. Спартак-Щелково - Политех - 3:2
(Кака, 7. Алекс, 30. Коридзе, 31 - Гордеев,
17. Акуленко, 32). ВИЗ-Синара - 57, Ди-
намо - 54 (24), ТТГ-ЯВА - 52, Спартак-
Щелково - 50 (25), Дина - 43...

ХРОНИКА 
МОСКВА. Сегодня исполняется 70

лет первому заместителю председателя
МФСО «Спартак» имени Н.Старостина,
заслуженному работнику физической
культуры РФ Петру Мазору. Поздравле-
ния от «СЭ»!

АНГЛИЯ
Вчера «Ливерпуль» распространил

заявление, в котором сообщил, что сове-
ты директоров клуба и фирмы Кор Football
Limited, входящей в американский кон-
сорциум Джорджа Джиллетта-младшего
и Томаса Хикса, согласовали условия при-
обретения акций «Ливерпуля». За каждую
из них будет выплачено по 5 тысяч фун-
тов, а вся сумма составит примерно 174,1
миллиона. Общая же стоимость клуба,
включая долги в размере 44,8 миллиона,
равна 218,9 миллиона. Новые владельцы
«Ливерпуля» намерены построить новый
стадион на 60 тысяч зрителей, сообщает
Guardian. Хикс, владелец бейсбольного
«Техас Рейнджерс» и хоккейного «Даллас
Старз», и Джиллетт, владеющий хоккей-
ным «Монреаль Канадиенс», объединили
усилия, чтобы превзойти предложение
Dubai International Capital.

***
Из-за травм за сборную Англии в мат-

че с Испанией не смогут сыграть напада-
ющий Энди Джонсон, защитник Уэйн
Бридж и вратарь Крис Киркланд, сообща-

ет Reuters. Под вопросом участие в игре
Уэйна Руни.

ESM
В конкурсе лучших бомбардиров «Зо-

лотая бутса», проводимом Ассоциацией
европейских спортивных изданий (ESM),
вновь произошла смена лидера. На пер-
вое место вышел нападающий «Херенве-
на» Афонсу Алвес, набравший 33 очка (22
гола, умноженных на коэффициент наци-
онального чемпионата). Вторым с 32 оч-
ками идет Фредерик Кануте из «Севильи».
Третью позицию с 31 баллом удерживает
пока Максим Грузнов («Транс»), от кото-
рого на один пункт отстают Дидье Дрогба
(«Челси») и Криштиану Роналду («Манче-
стер Юнайтед»). Спартаковец Роман Пав-
люченко занимает 7-е место (27 очков).

ФРАНЦИЯ
Защитник Филипп Мексес не сыграет

за сборную Франции против Аргентины,
сообщает Reuters. Травмированный фут-
болист вернулся в «Рому», вместо него
вызван защитник «Арсенала» Матье Фла-

мини. За французов также не сыграют
Вильям Галлас и Жан-Ален Бумсонг, под
вопросом выход на поле Лилиана Тюра-
ма. В состав команды помимо Фламини
также включен игрок «Марселя» Жюльен
Родригес.

ГЕРМАНИЯ
Вратарь «Нюрнберга» Рафаэль Ше-

фер заключил со «Штутгартом» контракт
на четыре года, сообщает АР. Он заменит
Тимо Хильдебранда, который будущим
летом покинет клуб на правах свободного
агента.

УЗБЕКИСТАН
Сегодня сборная Узбекистана, про-

должающая подготовку к финальному
турниру чемпионата Азии-2007, прове-
дет в Карши товарищеский матч против
Азербайджана. Это первый поединок уз-
бекистанцев под руководством нового
главного тренера Рауфа Инилеева, кото-
рый вызвал на игру 19 футболистов. В их
числе пять легионеров: Ашурматов
(«Крылья Советов» Россия), Николаев

(«Актобе» Казахстан), Карпенко («Кайрат»
Казахстан), Бакаев («Тобол» Казахстан),
Ирисметов («Алма-Ата» Казахстан), со-
общает корреспондент «СЭ» Григорий
РТВЕЛАДЗЕ.

В этот же день олимпийская сборная
Узбекистана проведет в Ташкенте пер-
вый матч отборочного цикла Олимпиады-
2008. Соперник - Таджикистан. В составе
узбекистанцев к этому матчу готовятся
три представителя казанского «Рубина»:
Бикмаев, Афонин и Попенко, а также быв-
ший защитник ЦСКА Денисов, перешед-
ший недавно в «Днепр».

ЧЕ-2008
Сегодня состоится отборочный матч

ЧЕ-2008 в группе D, в котором встречают-
ся сборные Сан-Марино и Ирландии.

ТОВАРИЩЕСКИЕ
МАТЧИ

Коста-Рика - Тринидад и Тобаго -
4:0 (Уоллас, 30. Солис, 44, 52. Фонсека,
58). 

ДУБЛЬ МАМИНОВА ПРИНОСИТ «ЛОКО» ПЕРВУЮ ПОБЕДУ В ТУРЦИИ
Контрольный матч

ЛОКОМОТИВ - 
ЗЕСТАФОНИ Грузия - 2:0 (0:0)

Голы: Маминов, 55 (1:0). Маминов,
90+2 (2:0).

«Локомотив»: Якупович (Рыжиков,
46), Спахич, Ефимов, Гоголь,
Сенников, Самедов (Маминов,
48), Гуренко, Лоськов (к), Фини-
нью (Габулов, 46), Измайлов
(Самедов, 64), Корчагин (Чичи-
ков, 74).

Павел НОВИКОВ 
из Белека

ервый контрольный
матч на турецком сбо-
ре «Локомотив» провел
смешанным составом.

В первую очередь это касалось
обороны, которая наполовину
состояла из резервистов: если
на флангах вышли опытные
Спахич и Сенников, пару цен-
тральных защитников соста-
вили вчерашние дублеры Ефи-
мов и Гоголь. Забегая вперед,
скажу, что особых нареканий
этот дуэт не вызвал. Напротив,
высокорослые молодые за-
щитники безоговорочно выиг-
рали «воздух».

Не обошлось без экспери-
ментов и в полузащите. Фини-
нью, которого предшествен-
ники Анатолия Бышовца чаще
ставили на левый фланг обо-
роны, на сей раз действовал
исключительно в средней ли-
нии. И хотя лавров в этой роли
бразилец не снискал, он отме-
тился в отведенное ему время
парой опасных прорывов в
штрафную. В одном из них да-
же показалось, что защитник
грузинской команды нарушал
в единоборстве с Фининью
правила, но арбитр Игорь За-
харов (группа российских су-

дей в эти дни проводит в Тур-
ции свой сбор. - Прим. П.Н.)
повода для назначения пе-
нальти не усмотрел.

В целом первый тайм в ис-
полнении «Локо» оставил двой-
ственное впечатление. С одной
стороны, территориальное и иг-
ровое превосходство красно-зе-
леных не вызывало сомнений. С
другой - число ударов в створ во-
рот грузин можно было сосчи-
тать по пальцам одной руки.

Все изменилось в начале вто-
рой половины с выходом на по-
ле Маминова. Полузащитник
занял место в центральной зо-

не, и едва ли не первое его под-
ключение к атаке из глубины за-
кончилось голом. Справедливо-
сти ради следует заметить, что в
голевом эпизоде сплоховал вра-
тарь «Зестафони», который
сперва вроде бы накрыл мяч по-
сле удара Маминова из-за
штрафной, но потом как-то не-
лепо упустил его за «ленточку».

Опытный полузащитник
«Локомотива» и в дальнейшем
играл на поле заметную роль:
неплохо начинал атаки, выиг-
рал большинство едино-
борств. В добавленное время
ему удалось сделать дубль. Ис-

полнявший штрафной от ле-
вой бровки Лоськов откатил
мяч в центр под удар партнеру,
который и поразил угол ворот
«Зестафони». В этом эпизоде
стоит отметить Гуренко, кото-
рый остроумно пропустил мяч,
введя тем самым в заблужде-
ние защитников соперника.

Вечером не принимавшие
участия в матче с грузинской
командой футболисты, в том
числе прибывший накануне
Зуаги и все четыре вратаря, а
также вышедшие на замену во
втором тайме провели трени-
ровку на поле.

П

ПЕЛИЦЦОЛИ: СУПЕРСЕЗОН−2003/04 И ПРОВАЛ−2005/06

Как вчера сообщал «СЭ», на турецком сборе к «Локомотиву» присоединился голкипер, приобретенный у итальянской «Реджины».
На следующий день нашему корреспонденту представилась возможность поближе познакомиться с новичком. 

ПРЕМЬЕР-ЛИГА. Межсезонье

Вчера. Белек. Вратари «Локомотива» Иван ПЕЛИЦЦОЛИ (слева) 
и Элдин ЯКУПОВИЧ.

Новичок «Локомотива» Иван Пелиццоли - из-
вестный вратарь в Италии. Всего в националь-
ном чемпионате он отыграл 8 сезонов (7 - в се-
рии А). Наиболее успешным в карьере Пелиццо-
ли был сезон-03/04. Тогда в составе «Ромы» он
стал серебряным призером чемпионата страны,
уступив только «Милану». Причем сам Пелиццо-
ли показал великолепную непробиваемость: в
31 матче пропустил всего 14 голов (в среднем -
0,45). Напомним, что точно такой же результат
является рекордным в чемпионатах России:
столь же успешно в сезоне-2002 выступал гол-
кипер «Локомотива» Сергей Овчинников. А вот в
прошлом чемпионате Пелиццоли играл неудач-
но: пропустив в 20 встречах 41 мяч (в среднем -
2,05), он показал абсолютно худший результат
среди всех основных вратарей итальянского
первенства-2005/06.

Павел ОСИПОВ

Пелиццоли в чемпионатах Италии
Сезон Клуб Дивизион Матчи Голы Ср.

1999/00 Триестина С2 23 24 1,04
2000/01 Аталанта А 30 31 1,03
2001/02 Рома А 5 4 0,80
2002/03 Рома А 19 22 1,16
2003/04 Рома А 31 14 0,45
2004/05 Рома А 17 30 1,76
2005/06 Реджина А 20 41 2,05
2006/07 Реджина А 21 28 1,33
ВСЕГО 8 сезонов 166 194 1,17

Основные вратари клубов серии А-2005/06
(минимум 19 или половина матчей)

Вратарь Клуб Матчи Голы Ср.

Кристиан АББЬЯТИ Ювентус 19 9 0,47

ЖУЛИУ СЕЗАР Интер 29 23 0,79

ДИДА Милан 36 31 0,86

ДОНИ Рома 28 29 1,04

Лука БУЧЧИ Парма 22 23 1,05

Никола ПАВАРИНИ Реджина 19 22 1,16

Марко АМЕЛИА Ливорно 36 42 1,17

Антонио ЧИМЕНТИ Кальяри 24 29 1,21

Альберто ФОНТАНА Кьево 29 36 1,24

Анджело ПЕРУЦЦИ Лацио 30 38 1,27

Адриано ДЗАНКОПЕ Тревизо 29 37 1,28

Франческо АНТОНЬОЛИ Сампдория 35 46 1,31

Морган ДЕ САНКТИС Удинезе 34 45 1,32

Фердинандо КОППОЛА Асколи 38 53 1,39

Марко СТОРАРИ Мессина 35 52 1,49

Джанлука БЕРТИ Фиорентина/
Эмполи 20 33 1,650

Антонио МИРАНТЕ Сиена 26 43 1,654

Винченцо СИЧИНЬЯНО Лечче 24 40 1,67

Иван ПЕЛИЦЦОЛИ Реджина 20 41 2,05

Ни один вратарь «Палермо» и «Фиорентины» не провел
половины матчей чемпионата.

Иван ПЕЛИЦЦОЛИ:
«ПОЧЕМУ Я ИВАН? НЕ ЗНАЮ,

НО МНЕ НРАВИТСЯ»

В

СКВЕРНЮК ПОДАЛ ЖАЛОБУ 
НА «КРЫЛЬЯ» В ПАЛАТУ 

ПО РАЗРЕШЕНИЮ СПОРОВ
Как стало известно «СЭ», полузащитник «Крыльев Советов»

Алексей Сквернюк подал бумаги в Палату по разрешению спо-
ров с целью добиться статуса свободного агента. По свиде-
тельству игрока молодежной сборной Белоруссии, срок конт-
ракта с самарским клубом истек 2 февраля, однако его не отпу-
скают в другую команду и не выдают на руки соответствующие
документы. Более того, Сквернюк утверждает, что «Крылья»
полностью не расплатились с ним по закончившемуся соглаше-
нию.

Между тем пресс-служба «Крыльев Советов» распространи-
ла вчера заявление, в котором говорится, что Сквернюк «само-
вольно покинул тренировочный лагерь команды», не поехав на
кипрский сбор, и что он «связан с самарским клубом действую-
щим контрактом, срок которого истекает 15 декабря 2008 го-
да». 

«Дело Сквернюка» должно быть рассмотрено на заседании
Палаты по разрешению споров 8 февраля.

ПОПОВ ПРИБЫЛ В ЛАГЕРЬ НАЛЬЧИКА
Вчера форвард Денис Попов присоединился к «Спартаку» из

Нальчика, находящемуся на сборе в Турции. Чемпион России в
составе ЦСКА в минувшем сезоне выступал за минское «Дина-
мо» и новороссийский «Черноморец», а последним клубом пре-
мьер-лиги 28-летнего игрока была краснодарская «Кубань».

Помимо Попова в лагерь южан прибыл еще один форвард -
Андрей Звагольский. 22-летний воспитанник омского футбола
в прошлом году провел два сбора с нальчанами, но затем при-
нял предложение казанского «Рубина», где не смог пробиться в
основной состав.

- Мы проводим в Турции игровой сбор и, естественно, хотим
просмотреть в деле как можно больше футболистов, чтобы опре-
делиться с составом. На заключительный этап подготовки в Сочи
было бы предпочтительнее отправиться, уже имея костяк колле-
ктива, - сказал главный тренер нальчан Юрий Красножан специ-
альному корреспонденту «СЭ» Андрею АНФИНОГЕНТОВУ.

ОЛИЧ НЕ СЫГРАЕТ С НОРВЕГИЕЙ
Нападающий «Гамбурга» Ивица Олич с разрешения руковод-

ства сборной Хорватии не приехал в расположение националь-
ной команды.

- Олич сейчас находится в Гамбурге и тренируется вместе с
командой, - сказал вчера руководитель пресс-службы клуба
Йорн Вольф собственному корреспонденту «СЭ» в Германии
Ефиму ШАИНСКОМУ. - Для Ивицы, по его словам, важно на-
брать форму и закрепиться в новой команде. Поэтому он по-
просил тренерский штаб сборной разрешить ему не приезжать
на товарищеский матч против норвежцев.

СОВЕТ ДИРЕКТОРОВ «СЕЛЬТЫ» 
ВЫРАЗИЛ ДОВЕРИЕ ВАСКЕСУ

Игрой «Сельты» в матчах 1/16 финала Кубка УЕФА со «Спар-
таком» будет руководить Фернандо Васкес. Это стало извест-
но после экстренного заседания совета директоров клуба, на
котором было выражено доверие нынешнему главному тренеру.
«Клуб полностью доверяет Васкесу, который наверняка найдет
выход из сложившейся ситуации и доработает с командой до
конца сезона», - говорится в заявлении руководства «Сельты».

Клуб из Виго не знает побед в испанском чемпионате с 
19 ноября и за это время опустился в зону вылета, напоминает
собственный корреспондент «СЭ» в Испании Максим КВЯТ-
КОВСКИЙ.

- Теперь, когда у меня есть полный кредит доверия, я могу
спокойно сосредоточиться на работе, - признался после засе-
дания Васкес. - Уверен, что дела «Сельты» наладятся в самое
ближайшее время. Мы выправим положение на внутренней
арене и постараемся продолжить удачные выступления в Кубке
УЕФА. После воскресного матча с «Эспаньолом» полностью со-
средоточимся на предстоящем визите в Россию.

«ШИННИК» ПОДПИСАЛ КОНТРАКТЫ 
С ДВУМЯ НОВИЧКАМИ

«Шинник» подписал двухлетние контракты c сербским за-
щитником Славолюбом Джорджевичем, выступавшим до этого
за «Кривбасс», и нападающим Андреем Порошиным, защищав-
шим в прошлом сезоне цвета нальчикского «Спартака», сооб-
щил главный тренер ярославцев Сергей Юран корреспонденту
«СЭ» Александру ЛЬВОВУ.

Завтра волжане отправляются на сбор в Анталью, где пробу-
дут до 22 февраля. На 11-е запланирован контрольный матч с
братиславским «Слованом», на 14-е - с «Черно море» из Бурга-
са. 17-го соперником «Шинника» станет один из румынских клу-
бов, а последний перед отъездом спарринг ярославцы прове-
дут с «Вильнюсом».

ЧЕМПИОНАТ ИТАЛИИ ВОЗОБНОВИТСЯ
В СУББОТУ

Вчера. Рим. Властям Италии и чрезвычайному
комиссару федерации футбола этой страны 
Луке ПАНКАЛЛИ предстоит принять 
трудное решение. 

Сегодня чрезвычайный комиссар федерации футбола Ита-
лии Лука Панкалли должен объявить о том, что чемпионат стра-
ны возобновится в ближайшие выходные. Правительство Ита-
лии намерено ввести более жесткие нормы проведения матчей
и обеспечения их безопасности, сообщает из Рима собствен-
ный корреспондент «СЭ» в Италии Георгий КУДИНОВ. 

В серии А в субботу и воскресенье состоятся матчи 23-го ту-
ра, а поединки несыгранного 22-го, скорее всего, будут пере-
несены на 18 апреля, за исключением, разумеется, уже сыгран-
ного и печально вошедшего в историю сицилийского дерби
«Катания» - «Палермо». Скорее всего, два матча ближайшего
тура пройдут при пустых трибунах из-за того, что власти горо-
дов Бергамо и Вероны считают стадионы, на которых проводят
домашние встречи соответственно «Аталанта» и «Кьево», «тер-
риторией повышенного риска». Под вопросом также проведе-
ние домашнего матча при зрителях «Мессины». Впрочем,  офи-
циальной информации на этот счет пока нет.
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ФУТБОЛ
Проверить готовность к сезону соперников россиян в отборочном цикле Еurо−2008

израильтян выпало сборной Украины. Перед первым матчем своей команды 
в 2007 году главный тренер украинцев дал интервью корреспонденту «СЭ».

Олег БЛОХИН
ДНИ В КРУГУ ДРУЗЕЙ 

ПОЙДУТ ШЕВЧЕНКО НА ПОЛЬЗУ

КОНКУРЕНТЫ СЫГРАЮТ 
С ПРИЦЕЛОМ НА РОССИЮ

СБОРНАЯ ЭСТОНИИ ТРЕБУЕТ
КАПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА

Матч со словенцами станет для ближайшего соперника российской сборной 
последней проверкой сил перед мартовским поединком с командой Гуса Хиддинка

У ХОРВАТОВ 
ОПЯТЬ ПОЛНЫЙ ЛАЗАРЕТ

КАКАЯ ИЗ КОМАНД 
ИЗРАИЛЮ ВАЖНЕЕ?

ля Олега Блохина, как 
и для подавляющего
большинства его подо-
печных, это второй за

последние две недели визит на
Землю обетованную - совсем не-
давно все они приезжали туда на
Кубок Первого канала. 

- Насколько прошедший тур-
нир оправдал ожидания главного
тренера сборной Украины?

- Ничего сверхъестественного
я от него не ожидал. Увидел, что
игроки «Шахтера», которым уже
через неделю выступать в Кубке
УЕФА, по уровню подготовки
сейчас превосходят футболистов
киевского «Динамо» - тем торо-
питься некуда, они входят в сезон
по своему графику. Единствен-
ное, что не понравилось, - новый
формат турнира. Израильским
клубам пришлось сидеть на двух
стульях - в эти же сроки у них
проходили важные матчи чемпи-
оната страны, поэтому в Кубке
Первого канала команды из Тель-
Авива и Хайфы выглядели стати-
стами. Даже местной публике,
судя по пустым трибунам, это бы-
ло неинтересно. 

- Украинские болельщики то-
же остались недовольны регла-
ментом: для них интрига умерла
после двух «матчей гигантов»
(«Динамо» - «Спартак» и «Шахтер»
- ЦСКА). 

- И это, к сожалению, правда.
Все могло быть гораздо интерес-
нее, если бы, допустим, из груп-
пы выходила не одна команда, а
две: сначала - полуфинал, потом
- финал.

- Кто из участников вам по-
нравился больше других?

- ЦСКА. Команда Валерия
Газзаева демонстрирует хоро-
ший баланс между обороной и
атакой, завидную сыгранность
футболистов, выступающих
вместе уже несколько лет. И с се-
лекцией у армейцев, судя по все-
му, тоже все в ажуре. В прошлом
году они привезли на Кубок Пер-
вого канала 18-летнего форвар-
да Жо, теперь другого юного бра-
зильца - Рамона. У него есть все
задатки, чтобы прочно вписать-
ся в игровые схемы чемпионов
России. 

- А почему в ваши игровые
схемы - это я уже о сборной Укра-
ины - не вписались такие прове-
ренные бойцы, как Ребров и Не-
смачный?

- Назвав их «проверенными
бойцами», вы, по сути, сами отве-
тили на вопрос. Только, ради бо-
га, не ищите никакого «закули-
сья» в решении тренерского шта-
ба обойтись в Израиле без этих
игроков. Ну в какой еще, скажи-
те, проверке нуждается Ребров с
его огромным футбольным опы-
том? Мы лучше, допустим, Ми-
халика проверим.  Что касается
Несмачного, то он сам попросил
не вызывать его на матч с Изра-
илем, сославшись на неважное
психологическое состояние. 

- Это как-то связано с его не-
удавшимся переходом в «Блэк-
берн»?

- Вполне допускаю, только
футболист об этом знает, навер-
ное, лучше, чем тренер сборной.
Мы лишь пошли навстречу игро-
ку, возможности которого, по-
вторяю, прекрасно знаем. 

- Зато вы впервые пригласили
в команду полузащитника Евге-
ния Левченко из «Гронингена».
Как его вычислили? 

- Его не надо было вычис-
лять. Левченко давно в поле зре-

ния тренеров сборной и даже
сыграл еще при моем предшест-
веннике один товарищеский
матч. Владимир Веремеев не-
давно специально летал в Гол-
ландию, просматривал футбо-
листа в матчах чемпионата
страны за «Гронинген».

- Месяц назад вы мне говори-
ли, что не собираетесь трево-
жить Шевченко, учитывая не-
простую ситуацию, которая сло-
жилась у него в «Челси». Переду-
мали?

- Андрей сам принимал ре-
шение и, между прочим, в рас-
положение сборной явился едва
ли не первым. Чем я, разумеет-
ся, доволен. Шевченко необхо-
дима игровая практика, которой
в клубе у него одно время было
недостаточно. Кроме того, не-
сколько дней в кругу друзей, на-
деюсь, пойдут нашему капитану
на пользу в психологическом
плане.

- Матч в Израиле - единст-
венный спарринг сборной Укра-
ины в преддверии официально-
го сезона. Чего вы ждете от этой
игры?

- Во-первых, хочу посмотреть
на свою команду в «боевых» усло-
виях - мы ведь уже несколько ме-
сяцев не собирались. Во- вторых,

проэкзаменовать, насколько по-
лучится, молодых - динамовцев
Романчука, Михалика, горняков
Чигринского, Шуста, того же
Левченко… Жаль, что в послед-
ний момент пришлось отправить
домой защитника донецкого
«Шахтера» Кучера, повредивше-
го голеностоп в матче Кубка Пер-
вого канала.

- Спортивная сторона матча
имеет значение?

- Как любая товарищеская 
игра. Правда, срок неудачный - 
7 февраля мне руководить игрой
сборной еще не приходилось.
Смущает и еще одно обстоятель-
ство: за долгую футбольную
жизнь я впервые столкнулся с си-
туацией, когда молодежные и на-
циональные команды двух стран
встречаются не просто в один
день, но и на одном стадионе. В
Израиле в это время года часто
идут дожди. Легко себе предста-
вить, во что может превратиться
мокрый газон после встречи мо-
лодежных команд. Первым сбор-
ным, которым выходить на то же
поле через полчаса, достанется
«болото». 

- Вашу игру наверняка внима-
тельно просмотрят тренеры
сборной  России, которая высту-
пает в одной группе с израильтя-
нами…

- (Смеется.) Желаю удачно-
го просмотра. Только не думаю,
что такие матчи гарантируют
много полезной информации.
Узнав, например, что наши со-
перники по группе литовцы
проводят в эти же дни спар-
ринг в Париже со сборной Ма-
ли, мы хотели послать развед-
чика. Но когда ознакомились со
списком футболистов команды
Литвы, где основным составом
и не пахнет, да еще выяснили,
что матч пройдет на каком-то
университетском стадионе, по-
няли, что тратиться на коман-
дировку не стоит. Это я к тому,
что в подобных спаррингах, да
еще столь ранних по срокам,
гораздо важнее информация о
собственной команде, чем о со-
пернике.

Юрий ЮРИС

Сегодня сезон−2007 начинается не только для сборной России, но и для ее соперников 
по отборочному циклу Euro−2008. Задача у всех одна: проверка сил в преддверии

официальных поединков, в которых им предстоит играть и с нашей командой.

Игорь САВЕЛЬЕВ из Таллина

зменения, происходя-
щие в последние годы в
сборной Эстонии, раду-
ют не многих. С одной

стороны, она перестала быть
придатком таллинской «Фло-
ры», отсиживаться в обороне,
научилась играть результатив-
но, с другой - счета товарище-
ских и отборочных матчей все
чаще приносят негативные
эмоции. Планку, которую в кон-
це 90-х установили исландец
Тейтур Тордарссон и голландец
Арно Пайперс, нынешний руле-
вой сборной Йелле Гус не удер-
живает. 

Сборная Эстонии впервые
закончила год на столь низком,
106-м месте в рейтинге ФИФА -
в компании с такими страна-
ми, как Гаити, Малави, Берму-
ды и Экваториальная Гвинея.
Это стало следствием затяж-
ной безвыигрышной серии ко-
манды и потери внимания к
ней со стороны Эстонского
футбольного союза (ЭФС), что
привело к отсутствию серьез-
ных спаррингов. 

В свое время Тордарссон на-
учил эстонцев, которых били
все кому не лень, играть в оборо-
не, а Пайперс - контратаковать,
что стало приносить очки и в
матчах с сильными соперника-
ми. Гус работает с командой тре-
тий сезон, но не может похва-
стать тем, что привнес в нее
что-то свое. Он просто пытается

сохранить то, что есть, но по-
строенное его предшественни-
ками здание требует капиталь-
ного ремонта.

Теперь уже очевидно, что по-
коление «сотников» (а больше
100 матчей за сборную сыграли
Поом, Рейм, Опер, Вийкмяэ, Зе-
лински) проводит последний се-
зон. В команду ветераны попа-
дают скорее за былые заслуги,
чем исходя из нынешней фор-
мы, но тренер избавляться от
них не спешит: выбор исполни-
телей у него невелик. Свой уро-
вень продолжает удерживать
только Андрес Опер. Забивая в
чемпионате Голландии за «Ро-
ду», он и в сборной бомбардир
(32 гола в 102 матчах) и мотор,
способный завести партнеров.
Команда с Опером и без него -
две разные команды.

А вот к остальным ветеранам
есть претензии. Лучший эстон-
ский футболист всех времен
Март Поом вот уже несколько
сезонов остается без игровой
практики, и только магические
слова «Арсенал», «Лондон», «пре-
мьер-лига» заставляют дове-
рять ему место в сборной, где он
эту самую практику и получает.
При этом в национальной ко-
манде за его спиной вот уже не-
сколько лет ждут своего часа Ар-
тур Котенко и Павел Лондак,
три года назад игравшие у Гуса в
молодежной сборной.

Из той же молодежки голлан-
дец призвал еще нескольких
своих воспитанников - в надеж-
де, что Рагнар Клаван, Алек-

сандр Дмитриев, Константин
Васильев, Энар Яагер, Дмитрий
Круглов станут лидерами ко-
манды. Но пока эта ноша им не
под силу. Главные роли здесь иг-
рают те, кто закалился в силь-
ных чемпионатах. Наряду с
Опером это связка центральных
защитников - торпедовец Анд-
рей Степанов и Райо Пийроя,
забивший два решающих гола в
финале Кубка Норвегии за
«Фредрикстад». Предстоящую
игру с Россией Пийроя пропус-
тит из-за дисквалификации, и
это создает Гусу проблемы.

В эстонском чемпионате ос-
талось не так много игроков,
способных составить в сборной
достойную конкуренцию леги-
онерам. Результат первого в
этом году матча с поляками
(0:4) - лишнее тому подтвер-
ждение. Хотя клубы Лиги мас-
теров считаются профессио-
нальными, тренерам сборной
нередко приходится сталки-
ваться с проблемами нефут-
больного свойства. Так, перед
контрольными матчами с Поль-
шей и Словенией Гус лишился
Константина Васильева: в эти
сроки капитан «Левадии» отбы-
вал краткосрочную воинскую
повинность в спортроте. А по-
лузащитник «Флоры» Оття Рей-
нумяэ, сыгравший 27 матчей за
сборную, под Новый год объ-
явил о завершении карьеры: ус-
тал, дескать, от травм, нагрузок
и вообще футбола. Все было бы
понятно, вот только возраст иг-
рока - 22 года... 

Нынешний сезон в тренер-
ской судьбе Гуса должен стать
определяющим. Уже сейчас
всем в Эстонии понятно: выпол-
нить поставленную задачу - на-
брать не менее 12 очков в группе
- уже вряд ли удастся. Остается
работать на перспективу и упо-
вать на достойное выступление
в домашних матчах против Рос-
сии и Англии, на которых ан-
шлаг гарантирован.

Игра с российской сборной
24 марта здесь рассматривает-
ся едва ли не как главная в сезо-
не. В свете последних событий
в отношениях двух стран фут-
больный матч получил новый
подтекст. Политика в эстон-
ском футболе присутствовала
всегда, и его успешное разви-
тие прямо связано с поддерж-
кой «Флоры» и ЭФС национал-
патриотическими партиями
Эстонии. Победа над командой
Олега Романцева в товарище-
ском матче 2002 года (2:1)
именно поэтому была призна-
на лучшим матчем сборной Эс-
тонии за все времена. Словом,
выиграй Эстония 24 марта - и
Гусу простят все предыдущие и
последующие поражения. За
исключением, конечно, проиг-
рыша Андорре: здесь уже и по-
литики не спасут... Сам Гус от
политики далек, но у него есть
другой стимул: 26 марта самый
молодой тренер сборных в Ев-
ропе отметит 37-й день рожде-
ния, и, как шутит голландец,
«галстуков у меня в гардеробе с
избытком».

де будет играть сборная
России, когда в июне
приедет в гости к хор-
ватам? Есть, на мой

взгляд, три наиболее реальных
варианта. Прежде всего Заг-
реб, где до этого хорватская
сборная провела 35 матчей. За-
тем - Сплит (восемь матчей). И,
наконец, Риека, которая сегод-
ня в седьмой раз принимает
иностранную национальную
команду.

Стадион в Риеке расположен
в двух шагах от моря, хорошо
просматривается с близлежа-
щей горной дороги, позволяя
тем, кто не смог купить билет,
наблюдать за матчем чуть ли не
c высоты птичьего полета. Бо-
лее того, эта арена самая счаст-
ливая для хозяев, так как имен-
но здесь они выиграли пять пре-
дыдущих матчей и только один
свели к ничьей.

Каким составом будет играть
Хорватия в июне? Ответить на
этот вопрос, пожалуй, еще
сложнее, потому что с приходом
на пост главного тренера Славе-
на Билича команда ни разу не
собиралась в сильнейшем со-
ставе. О чем сам Билич на днях
с грустью напомнил журнали-

стам: «Хотя эпидемия травм
продолжается, у нас нет време-
ни роптать на судьбу - надо ис-
кать выбывшим футболистам
замену». 

В настоящий момент самые
большие проблемы у хорватов -
в обороне. Ее ключевой игрок
Роберт Ковач на длительное
время выбыл из строя. С другой
стороны, врачи уверяют, что до
лета он залечит все свои боляч-
ки. И все же на всякий случай
Билич пригласил в команду иг-
рока, о котором давно ничего не
было слышно. Речь о капитане
«Хайдука» Борисе Живковиче.
Его отправили на покой два с
половиной года назад, то есть
сразу после неудачного для его
команды чемпионата Европы в
Португалии.

«Новичок» признался, что не
рассчитывал вновь оказаться в
сборной и даже не интересовал-
ся ее календарем. Весть о вызо-
ве в главную команду страны на
матч с норвежцами Живкович
воспринял с удивлением. Но те-
перь он рассуждает по-другому,
примерно так: «Раз уж обо мне
вспомнили, постараюсь заслу-
жить доверие тренера и закре-
питься в сборной». И это вполне

реально, поскольку из-за болез-
ни в обороне не смогут сыграть
Дарио Кнежевич, Горан Саблич,
Анте Шерич, Игор Тудор и Йо-
сип Шимунич.

Еще более серьезные пробле-
мы со здоровьем возникли у
Ивана Класнича. Легионеру
«Вердера», как уже сообщал
«СЭ», во второй раз попытаются
пересадить почку, так как пер-
вая операция, увы, прошла не-
удачно. Пока же на месте Клас-
нича оказался Игор Будан.
Впрочем, нападающий «Пармы»
утверждает, что его это не раду-
ет, поскольку он бы хотел завое-
вать место в основе в честной
конкурентной борьбе, а не
вследствие болезни Класнича.

Бывший армеец Ивица Олич
пока не набрал оптимальных
игровых кондиций в «Гамбурге».
Однако вовсе не Класнич, Будан
и Олич, а Младен Петрич в пос-
леднее время делает погоду в
атаке хорватов. В минувший
уик-энд лучший бомбардир
швейцарского чемпионата за-
бил за «Базель» очередные два
гола в товарищеском матче, по-
сле чего пообещал огорчить и
норвежцев. У Петрича была
масса предложений из других

клубов, в том числе и от одного
московского. Но все претенден-
ты получили отказ, так как «Ба-
зель» не захотел расставаться со
своей звездой.

Между тем Билич уверен,
что у него есть альтернатива лю-
бому игроку за исключением
Нико Ковача. Однако как раз
он-то перед поединком с нор-
вежцами и не уберегся. Нико
жалуется на боли в левом коле-
не, из-за чего и пропустит сегод-
няшний матч.

Впрочем, средняя линия
хорватов и в отсутствие капита-
на выглядит внушительно. Вер-
нулся в строй Милан Рапаич,
появилась игровая практика у
Йерко Леко, которого раньше в
«Монако» особо не жаловали.
Ему, собственно, и предстоит за-
менить Нико Ковача. Кроме то-
го, похоже, закрепился в основ-
ном составе леверкузенского
«Байера» Марко Бабич. Кстати, с
бунтарем, который прежде хо-
тел играть только в средней ли-
нии, Биличу удалось-таки дого-
вориться, поэтому сегодня в Ри-
еке он, судя по всему, прикроет
левый край обороны.

Борис ТОСУНЯН

Эли ШВИДЛЕР из Тель-Авива

зраильская футболь-
ная федерация на пе-
репутье. В преддверии
сегодняшнего матча с

Украиной она никак не может
определиться с порядком на-
циональных интересов на бли-
жайший период. С одной сто-
роны, молодежная команда
страны - в двух шагах от олим-
пийского Пекина, и по логике
большинство ресурсов должно
быть вложено именно в нее. С
другой - первая сборная еще
тешит себя надеждами по-
пасть на Euro-2008. 

Между тренерами двух ко-
манд давно пробежала кошка.
И похоже, пока руководство фе-
дерации все-таки поддержива-
ет главного тренера националь-
ной сборной Дрора Каштана, а
наставнику олимпийской, Гаю
Леви, уже неофициально при-
грозили увольнением, если он
будет мешать коллеге. Вот и пе-
ред матчами с соответствую-
щими сборными Украины Каш-

тан «увел» у Леви пятерых игро-
ков, включая главное дарова-
ние - 17-летнего нападающего
Бена Саара из молодежной ака-
демии «Челси», который уже вы-
ходил и за основной состав ко-
манды Романа Абрамовича.

Приглашение Саара в пер-
вую сборную смотрится вполне
логично. В марте команде
предстоят два решающих до-
машних матча - с Англией и Эс-
тонией, - а проблем в линии
атаки хватает. Каштан не вы-
звал на матч с Украиной Робер-
то Колаутти, поскольку с англи-
чанами тот сыграть не сможет
из-за дисквалификации. Та же
судьба постигла и полузащит-
ника английского «Болтона»
Идана Таля. И уж совсем глупая
история может оставить сбор-
ную без 19-летнего Тото Таму-
за. Натурализованный нигери-
ец категорически отказывается
получать в МВД Израиля вре-
менное удостоверение лично-
сти, настаивая на постоянном
израильском паспорте, кото-
рый ему выдавать не торопят-
ся. Выставлять же игрока без

какого-либо документа - верное
техническое поражение.

Одна из проблем Каштана,
для которого невыход в финаль-
ную стадию чемпионата Евро-
пы практически наверняка бу-
дет означать увольнение, - не-
хватка спарринг-партнеров для
товарищеских матчей. Так что
встреча с сильной украинской
командой для него как манна
небесная. В дальнейших пла-
нах - только встреча со сборной
Белоруссии в Минске, намечен-
ная на август. Еще один трени-
ровочный матч израильтянам
хотелось бы провести в мае, но
пока не с кем. Правда, к тому
времени на перспективах сбор-
ной в отборочном турнире
Euro-2008 уже может быть по-
ставлен крест - для этого доста-
точно 24 марта проиграть анг-
личанам. В таком случае при-
оритеты национальной федера-
ции, очевидно, определятся:
упор будет сделан на олимпий-
скую команду, а Каштану и его
подопечным останется просто
доигрывать еще один провален-
ный турнир.

EURO-2008
Отборочный турнир

Группа Е

И В Н П М О

1. Хорватия 4 3 1 0 13-3 10
2. РОССИЯ 4 2 2 0 5-1 8
3. Англия 4 2 1 1 6-2 7
4. Македония 5 2 1 2 4-3 7
5. Израиль 4 2 1 1 9-6 7
6. Эстония 3 0 0 3 0-4 0
7. Андорра 4 0 0 4 1-19 0

24 марта. Эстония - РОССИЯ,
Хорватия - Македония, Израиль -
Англия.

Сегодня в товарищеских мат-
чах также  встречаются: Англия -
Испания, Албания - Македония,
Андорра - Армения, Франция - Ар-
гентина, Германия - Швейцария,
Румыния - Молдавия, Грузия - Тур-
ция, Узбекистан - Азербайджан,
Китай - Казахстан, Иран - Белорус-
сия, Бельгия - Чехия, Словакия -
Польша, Египет - Швеция, Мальта -
Австрия, США - Мексика, Колумбия
- Уругвай, Венесуэла - Чили, Ма-
рокко - Тунис, Алжир - Ливия, Анго-
ла - Сенегал, Того - Камерун, Бот-
свана - Намибия.

ТОВАРИЩЕСКИЕ МАТЧИ

Д

27 января. Тель-Авив. Главные тренеры первой 
и молодежной сборных Украины Олег БЛОХИН и Алексей
МИХАЙЛИЧЕНКО на матче Кубка Первого канала.

Сегодня СЛОВЕНИЯ - ЭСТОНИЯ

Сегодня ХОРВАТИЯ - НОРВЕГИЯ
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ХОККЕЙ

ХОККЕЙ С МЯЧОМ

амерение сделать интервью
с высшим канадским хок-
кейным начальством у меня
появилось уже в ходе турне,

и поначалу я нацелился на прези-
дента Hockey Canada (федерации
хоккея Канады) Боба Николсона.
Благо маршрут моей командировки
проходил через Калгари, где нахо-
дится штаб-квартира этой органи-
зации.

Президента, однако, занимали
другие дела: как раз в это время он
официально назначал генеральным
менеджером сборной великого Сти-
ва Айзермана. Нет, от интервью гос-
подин Николсон не отказался, а
лишь предупредил, что сможет
быть в моем распоряжении не более
пяти минут. И тут же добавил: «Ду-
маю, вам больше подойдет мой за-
меститель Джонни Майзли. Во-пер-
вых, он сможет говорить с вами
дольше, а во-вторых, именно он в
нашей организации несет ответст-
венность за сборную. Вас же сбор-
ная интересует, правда?» Большой
человек оказался на редкость про-
ницательным... 

Я оставил в офисе федерации
свой номер телефона и вернулся в
бешеный ритм командировки. Так
и не выйдя из него, несколько дней
спустя я вновь очутился в Калга-
ри, проездом из Эдмонтона в Фи-
никс, и встретился с коллегой,
собкором национального издания
«Глоуб энд мэйл» по Западной Ка-
наде Эриком Духачеком. Еще раз
подивившись темпам моих пере-
мещений по Северной Америке,
Эрик вдруг подвел меня к высоко-
му лысеющему господину. Вот,
мол, полюбуйся, Джонни, что рус-
ские творят. Это, конечно же, и
был Майзли, который как раз в тот
день собирался выполнить свое
обещание и позвонить мне. Так он
утверждал, во всяком случае. Что
ж, значит, это судьба. В течение
следующих двадцати минут глав-
ный смотритель хоккейной сбор-
ной Канады отвечал на вопросы
корреспондента «СЭ».

- Скажите, как именно вы пришли
к решению пригласить Стива Айзер-
мана на должность генерального ме-
неджера сборной?

- Мы с Бобом начали обсуждать
кандидатуры еще осенью. Это у
нас такой распорядок: в начале
хоккейного сезона рассматриваем
планы на следующую весну. И как
раз прошлым летом Айзерман объ-
явил о своем уходе из НХЛ. По-
скольку именно Стива, с его стату-
сом и авторитетом, мы всегда
очень хотели привлечь к делам фе-
дерации, его имя всплыло само со-
бой. Мы позвонили Стиву в декаб-
ре, потом досконально все обсуж-
дали в течение нескольких недель -
процесс это не самый быстрый,
нужно детально обговорить задачи
и обязанности. В общем, Айзерман
дал окончательное согласие где-то
после Рождества.

- А как идет процесс выбора глав-
ного тренера? Список кандидатов
уже есть?

- Никаких конкретных людей мы
пока не рассматриваем. Наша зада-
ча - помогать Стиву, поскольку вы-
бор тренера - целиком и полностью
его дело. Мы, конечно, примем уча-
стие в дискуссии, ведь у нас есть до-
сье на каждого тренера НХЛ, вклю-
чая его опыт на международной
арене. Вся эта информация будет в
распоряжении Стива. Сейчас мы не
торопимся, потому что ситуация в
регулярном чемпионате по-прежне-
му очень запутанна.

- Как вы считаете, если «Финикс»
не выйдет в плей-офф, будет ли
Уэйн Гретцки одной из кандидатур?
Или вы не думаете, что он согласит-
ся?

- Уэйн был достоянием Hockey
Canada и всей нашей страны прак-
тически со дня своего рождения. У
него природный дар не только игро-
ка, но и великолепного менеджера,
и мы видели плоды этого дара на по-
следних двух Олимпиадах. Сейчас
он только пробует себя на тренер-
ском поприще, но его имя, безуслов-
но, всегда вызывает интерес. Я бы
обманул вас, если бы сказал, что мы
не рассматриваем его кандидатуру.
Но он будет лишь одним из многих
вариантов. 

- Когда вы рассматривали вари-
ант с приглашением Айзермана, что
было главным аргументом за него?
Вы считали, что такому всемирно
уважаемому человеку ни один игрок
не посмеет сказать «нет»?

- Проблемы с отказами и с ре-
зультатами выступлений у нас в
свое время были, это правда. Но в
последние годы мы оставили их по-
зади. Когда в 2000 году мы назна-
чили Уэйна главой хоккейных опе-
раций сборной Канады, игроки
сразу же осознали важность чем-
пионатов мира. Они поняли, что
хорошее выступление на этих тур-
нирах каждому дает шанс быть за-
меченным Гретцки и приглашен-
ным на Олимпиаду. Посмотрите,
например, на Рика Нэша. Очень
многие считали, что в Турин он
ехать не заслуживает, так как боль-
шую часть прошлого сезона пропу-
стил из-за травмы. Но поскольку
Рик отлично проявил себя на чем-
пионате мира в Австрии в 2005-м,
получив приз лучшему форварду,
мы взяли его в олимпийскую сбор-
ную. Просто потому, что знали:
этот парень проверен международ-
ным хоккеем. Короче: да, тот факт,
что на телефоне с игроками будет
Стив, нам поможет, но ребята те-
перь и без него понимают важность
чемпионатов мира.

- Позвоните Рику и теперь? Он на-
верняка будет одним из первых ос-
вободившихся кандидатов.

- Что ж, «Коламбус» действитель-
но идет в нижней части таблицы, а
Рик, бесспорно, игрок, представля-
ющий для нас интерес.

- Сидни Кросби отлично сыграл за
сборную в прошлом году в Риге. Ес-
ли «Питтсбург» не попадет в плей-
офф, увидим ли мы его в Москве?

- Мы с ним на этот счет еще не го-
ворили. Впрочем, мы ни с кем еще
не говорили, поскольку это пока ра-
новато. Как только некоторые клу-
бы потеряют шансы на выход в
плей-офф, начнем процесс. Иногда,
кстати, нам звонит сам игрок и дает
знать, что он заинтересован сыг-
рать за сборную, как это Кросби и
сделал в прошлом году. Естествен-
но, Сидни - молодая суперзвезда, и
мы прекрасно знаем, что у него есть
две заветные мечты: Кубок Стэнли и
золото Олимпиады. Однако, выиг-
рав золотую медаль молодежного
чемпионата мира, он наверняка за-
хочет пополнить коллекцию и
«взрослым» чемпионством.

- Как вы думаете, будет ли он ка-
питаном сборной Канады на Олим-
пиаде в 2010-м?

- Честно говоря, его лидерские
качества даже немного пугают, ко-
гда думаешь о том, что ему всего 19
лет. Более того, он был прирожден-
ным капитаном еще в 17, когда иг-
рал в юниорской лиге. Добавьте к
этому его уникальный хоккейный
талант и замечательные личные ка-
чества... Что ж, в нашей стране мно-
го хоккеистов, годящихся на роль
капитана, так что о 2010 годе гово-
рить пока рано, но он, бесспорно,
отличный кандидат.

- Российская сборная не выиг-
рывала крупных турниров уже 14
лет. Вы можете представить, на-
сколько важен для нас нынешний

чемпионат в родных стенах. А на-
сколько важен он для Канады?

- В нашей стране любое место,
кроме первого, приравнивается к
провалу. Как и в вашей, между про-
чим. Так что давление и ответствен-
ность всегда огромные, будь чемпи-
онат в России или в Канаде. Но мы
по-другому и не хотим. От этого дав-
ления мы становимся только силь-
нее... Кстати, если бросить взгляд на
историю хоккея, на международной
сцене выделяются лишь два гиган-
та: Канада и Россия. Так что у нас
много общего. Думаю, идеальным
финалом чемпионата была бы
встреча Канады и России.

- Раньше чемпионаты мира не вы-
зывали особого интереса в Канаде,
оставаясь глубоко в тени плей-офф
Кубка Стэнли. Традиционно единст-
венным чемпионатом, вызывавшим
ажиотаж, был молодежный. В по-
следнее время, однако, интерес
стал увеличиваться. Когда это про-
изошло и почему?

- У этого вопроса две стороны:
точка зрения Hockey Canada и точка
зрения публики. Мы всегда, еще с
1920-х годов, ставили перед собой
задачу выиграть золотую медаль на
каждом чемпионате мира. Хоккей -
национальный вид спорта Канады,
и мы очень гордимся тем, что пода-
рили его миру. Успех других стран -
признак развития и популярности
хоккея и тоже должен быть для нас
причиной гордости. Однако вы пра-
вы: для канадцев весна - это время
плей-офф НХЛ, и только в последние
пять-шесть лет за чемпионатами
мира начали по-настоящему сле-

дить. Мне кажется, что все началось
с Олимпиады в Солт-Лейк-Сити. Это
был замечательный турнир, в кото-
ром хорошо выступили североаме-
риканские команды, а игроки НХЛ
показали всему миру, насколько кра-
сивым может быть хоккей на высо-
чайшем уровне. Причем это случи-
лось в то время, когда НХЛ пережи-
вала проблемы, связанные с ухудше-
нием качества игры. Канадцам
именно тогда и приглянулся между-
народный хоккей, и этот интерес
был перенесен на чемпионаты мира.

- Какую позицию занимает
Hockey Canada в вопросе об участии
игроков НХЛ на Олимпиадах после
Ванкувера?

- Мы будем рады, если игроки
НХЛ продолжат выступать на зим-
них Играх. Причина проста: у хоккея
есть лишь две возможности выявить
настоящего чемпиона среди сбор-
ных, и это Олимпиада и Кубок мира,
бывший Кубок Канады. На чемпио-
натах мира все-таки сильнейшие ко-
манды играют неоптимальными со-
ставами. Даже тот факт, что лучшую
сборную мы можем выявить не каж-
дый год, а раз в три или четыре года,
только добавляет значимости этому
титулу. Но если НХЛ и НХЛПА решат
уйти от Олимпиад после Ванкувера -
что ж, нам всем придется выяснять,
какой же уровень у нас следующий
лучший.

- Из кого же тогда будет набирать-
ся олимпийская сборная Канады?

- Сейчас наша наиболее ценная
собственность - молодежная сбор-
ная. Она очень, очень, просто безум-
но популярна в Канаде. Каждый год

во время молодежного чемпионата
вся страна только им и живет. Может
быть, мы пошлем на Олимпиаду на-
ших ребят. Не исключено, что опро-
буем и футбольную схему - будем
брать игроков до 23 лет. В этом слу-
чае у нас останется шанс брать энха-
эловских игроков из тех, кто не вы-
ходит регулярно в основном составе. 

- В последние три года, несмотря
на то, что у России были наиболее
яркие молодые таланты, такие, как
Овечкин, Малкин и Черепанов, мы
никак не можем выиграть у Канады в
финале молодежного чемпионата.
Вы нашли нашу ахиллесову пяту?
Признавайтесь, где она у нас.

- (Смеется.) Вы мне задаете этот
вопрос сейчас, зимой 2007-го, а
шесть лет назад точно такой же во-
прос задал бы вам я. Что ж, соотно-
шение сил меняется. В начале 90-х
мы были непобедимы, но потом ос-
тальной мир подтянулся, а мы не-
много задрали нос. В итоге увидели,
как чемпионом стала Чехия, а за ней
- Россия. Что ж, это научило нас не
останавливаться на достигнутом и
не зазнаваться. В 2002 году мы на-
чали активно улучшать программу
подготовки и подбора молодежной
сборной... Например, европейцы ча-
сто говорят, что у нас мало технич-
ных игроков. Это не так: в Канаде с
техникой все в порядке. Просто у нас
были проблемы с критериями, по ко-
торым набирали игроков в сборную.
Мы решили их изменить, и это при-
несло плоды: в сборной Канады заи-
грало больше ярких хоккеистов. 

- Канадские олимпийцы не выиг-
рали ни одной золотой медали дома.
Это будет третья Олимпиада на ка-
надской земле, и все знают, что даже
если у вас вырастет чемпионка по
конькам или великий сноубордист,
по-настоящему золота ждут только
от хоккея. Вы чувствуете давление со
стороны народа и правительства?

- Безусловно. Вся Канада ждет от
Игр в Ванкувере только одного: по-
беды хоккеистов, особенно мужчин.
Впрочем, Hockey Canada имеет цель
взять три золота: у мужчин, жен-
щин и на Параолимпийских играх. 

- В следующем году чемпионат
мира будет в Квебеке и Галифаксе.
Наверняка для вас и тут очень важно
удачно выступить в родных стенах.
Будет ли в таком случае нынешний
чемпионат в Москве рассматривать-
ся лишь как подготовительный этап к
следующему году?

- Скорее ближайшие три чемпио-
ната мира мы рассматриваем как
подготовительные этапы к Олимпи-
аде. Хотя, конечно, следующий год
будет особенным, это правда. На нас
лежит дополнительная ответствен-
ность организовать лучший в исто-
рии чемпионат к столетию ИИХФ.
Так что очень надеюсь, что россий-
ские болельщики сумеют посетить
Квебек или Галифакс год спустя. Мы
планируем не просто чемпионат ми-
ра, а празднование и чествование
хоккея. Международного хоккея.

P.S.: Это уже четвертое интервью
в ходе моей командировки, в котором,
как мне кажется, пронзительной нотой
звучит призыв к нашим хоккейным
верхам: менять, пока не поздно, все
хозяйство и учиться чему можно у Ка-
нады. Разве только первые два рес-
пондента (Николай Хабибулин и Евге-
ний Набоков) говорили об этом откры-
то, а последние два (Айзерман и
Майзли) просто отвечали на вопросы,
не подозревая, что чему-то нас учат.

Но трудно ведь, согласитесь, слу-
шать рассказ вице-президента
Hockey Canada о том, как в Канаде ве-
дутся дела сборной, и не сравнивать
с родными реалиями. Как вам, напри-
мер, тот факт, что у канадцев есть на-
стоящий генеральный менеджер, не-
сущий вполне определенную ответ-
ственность - за выбор тренерского
состава и игроков? Его коллеги из
сборной России чаще всего занима-
ются либо сугубо техническими во-
просами, либо уговариванием легио-
неров - тех, на кого покажут. Павел
Буре, прямой эквивалент Айзермана
на прошлогодней Олимпиаде, зани-
мался чем конкретно? По-моему, он
был кем-то вроде пиар-директора с
облегченным графиком. Айзерман, с
другой стороны, уже сейчас сидит
над досье на тренеров и ездит по го-
родам НХЛ, просматривая игроков.
Федерация же подает ему сверху не
ЦУ, а справочную литературу и фи-
нансирование.

А еще в Канаде, заметьте, даже в
тех случаях, когда игроков уговарива-
ют, на что упирают? На личную выгоду
самого хоккеиста. О патриотизме - ни
слова, в грудь себя ударить - боже
упаси, поскольку высокими материя-
ми парень, если захочет, проникнется
уже по ходу дела. Зомби канадцам не
нужны: пусть игрок едет, точно зная,
что делает это по своему собственно-
му желанию, не роняя человеческого
достоинства. И, кстати, если откажет-
ся - кто его за это попрекнет, обвинит
в непатриотичности, обольет помоя-
ми в прессе? «Когда у игроков нахо-
дятся причины для отказа, мы эти
причины уважаем», - сказал мне в ин-
тервью Айзерман, и Майзли его пози-
цию поддерживает. Можем и мы так?
Или «с людями надо по-людски» - су-
губо империалистическая доктрина?

Ну а тот факт, что в Канаде в нача-
ле 2000-х вдумчиво проанализирова-
ли причины поражений молодежки и
пришли к решению изменить принцип
ее формирования и стиль ее игры, -
это вообще, пардон, полный улет.
Джонни, дорогой, вы поняли-то, что
сказали?!. Впрочем, что с них взять, с
канадцев? Они, видимо, в хоккее но-
вички и профаны, если так легко при-
знают ошибки и меняются. России
же, хранительнице вековых устоев,
бежать за модными веяниями не при-
стало. На том и стоим. Упершись
лбом в стену.

Калгари - Вашингтон

15 февраля, четверг
Ракета - Маяк или Сибсельмаш

Зоркий - Кузбасс
Волга - СКА-Забайкалец 

или Сибсельмаш
Динамо - Енисей

Родина - Байкал-Энергия
Уральский трубник - 

СКА-Нефтяник

18 февраля, воскресенье
Ракета - Кузбасс

Зоркий - Маяк или Сибсельмаш
Волга - Енисей

Динамо - СКА-Забайкалец 
или Сибсельмаш

Родина - СКА-Нефтяник
Уральский трубник - 

Байкал-Энергия

22 февраля, четверг
Байкал-Энергия - Ракета
СКА-Нефтяник - Зоркий

СКА-Забайкалец 
или Сибсельмаш - Родина

Енисей - Уральский трубник
Маяк или Сибсельмаш - Волга

Кузбасс - Динамо

25 февраля, воскресенье
Байкал-Энергия - Зоркий

СКА-Нефтяник - Ракета
СКА-Забайкалец 

или Сибсельмаш - 
Уральский трубник

Енисей - Родина
Маяк или Сибсельмаш - Динамо

Кузбасс - Волга

1 марта, четверг
Ракета - СКА-Забайкалец 

или Сибсельмаш
Зоркий - Енисей

Волга - Байкал-Энергия
Динамо - СКА-Нефтяник

Родина - Маяк или Сибсельмаш
Уральский трубник - Кузбасс

4 марта, воскресенье
Ракета - Енисей

Зоркий - СКА-Забайкалец 
или Сибсельмаш

Волга - СКА-Нефтяник
Динамо - Байкал-Энергия

Родина - Кузбасс
Уральский трубник - 

Маяк или Сибсельмаш

8 марта, четверг
Байкал-Энергия - Родина

СКА-Нефтяник - 
Уральский трубник

СКА-Забайкалец 
или Сибсельмаш - Волга

Енисей - Динамо
Маяк или Сибсельмаш - Ракета

Кузбасс - Зоркий

11 марта, воскресенье
Байкал-Энергия - 

Уральский трубник
СКА-Нефтяник - Родина

СКА-Забайкалец 
или Сибсельмаш - Динамо

Енисей - Волга
Маяк или Сибсельмаш - Зоркий

Кузбасс - Ракета

15 марта, четверг
Ракета - Байкал-Энергия
Зоркий - СКА-Нефтяник

Волга - Маяк или Сибсельмаш
Динамо - Кузбасс

Родина - СКА-Забайкалец 
или Сибсельмаш

Уральский трубник - Енисей

18 марта, воскресенье
Ракета - СКА-Нефтяник

Зоркий - Байкал-Энергия
Волга - Кузбасс

Динамо - Маяк или Сибсельмаш
Родина - Енисей

Уральский трубник - 
СКА-Забайкалец 
или Сибсельмаш

22 марта, четверг
Байкал-Энергия - Волга
СКА-Нефтяник - Динамо

СКА-Забайкалец 
или Сибсельмаш - Ракета

Енисей - Зоркий
Маяк или Сибсельмаш - Родина

Кузбасс - Уральский трубник

25 марта, воскресенье
Байкал-Энергия - Динамо

СКА-Нефтяник - Волга
СКА-Забайкалец 

или Сибсельмаш - Зоркий
Енисей - Ракета

Маяк или Сибсельмаш -
Уральский трубник
Кузбасс - Родина

Специальный корреспондент «СЭ» Слава МАЛАМУД, совершающий турне по Северной Америке, взял интервью у вице−президента Федерации хоккея Канады

Джонни МАЙЗЛИ: «АЙЗЕРМАНУ НИКТО НЕ ОТКАЖЕТ,
КОГДА ОН БУДЕТ СОБИРАТЬ СОСТАВ В МОСКВУ»

Январь. Детройт. На прощальном матче Стива АЙЗЕРМАНА собрались почти все звезды НХЛ,
которые по такому случаю надели свитера с его 19-м номером. Вряд ли кто-то из игроков
скажет «нет» генеральному менеджеру сборной Канады и перед ЧМ-2007. 

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. Финальный этап
КАЛЕНДАРЬ ИГР

Как известно, по итогам предварительного раунда в финальную
стадию чемпионата выходят по 6 клубов Запада и Востока. ФХМР
составила календарь финального этапа с учетом того, что в Восточ-
ной зоне еще не определились последние финалисты - ими могут
стать «СКА-Забайкалец», «Сибсельмаш» или «Маяк».
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ак уже сообщал «СЭ»,
все вопросы, связанные
с организацией москов-
ского чемпионата ми-

ра, перешли к дирекции спор-
тивных и зрелищных меропри-
ятий и ее главе Александру
Полинскому. Произошло это
после того, как сразу после Но-
вого года руководство ИИХФ,
крайне недовольное сотрудни-
чеством с ФХР, под угрозой пе-
реноса чемпионата в другую
страну потребовало от россий-
ской федерации передать орга-
низационные дела ведомству
Полинского.

- По тем 10 пунктам, кото-
рые международная федера-
ция обозначила как проблем-
ные, мы уже подготовили ответ
и переправили его президенту
ИИХФ Рене Фазелю, - расска-
зал вчера Полинский коррес-
понденту «СЭ». - Один из пунк-
тов был связан с процедурой
выдачи въездных виз в Россию.
И вот буквально сегодня утром
мы получили письмо из Мини-
стерства иностранных дел, в
котором по просьбе председа-
теля оргкомитета Георгия Пол-
тавченко МИД подтвердил свою
готовность максимально упро-
стить процедуру получения виз
участниками и гостями чемпи-
оната. Вплоть до того, что кон-
сульские службы будут откры-
ты прямо в аэропортах - Шере-
метьеве, Внукове и Домодедове,
чтобы, скажем, срочно вызван-
ные энхаэловцы могли оформ-
ляться непосредственно по
прилету.

- По каким еще пунктам уда-
лось успокоить международную
федерацию?

- На следующей неделе, 13
февраля, в Москву снова прие-
дет их комиссия, с которой нам
предстоит окончательно утря-
сти проблемы, связанные с та-
можней: кому за что платить.
Еще один вопрос, который мы
решим во время их приезда, -
это размещение VIP-рестора-
нов внутри дворца на Ходынке.
Как раз сейчас я еду туда, что-
бы сегодня же определиться с
этими планами. Никаких проб-
лем не предвижу, поскольку ор-
ганизация VIP-ресторанов -
это вопрос одной недели, а ни-
как не двух с половиной меся-
цев.

Еще один момент, из-за ко-
торого беспокоилась ИИХФ, -
это расположение аккредита-
ционного центра. Международ-
ная федерация сочла, что лег-
коатлетический манеж ЦСКА
находится слишком далеко и
что сам манеж слишком непре-
зентабелен. Я уже договорился
с начальником ЦСКА Сергеем
Кущенко, что там будет сделан
ремонт, а уж мы его в соответст-
вующем стиле оформим. Нас-
чет его дальности - вопрос, мяг-
ко говоря, спорный. В той же
Праге три года назад аккреди-
тационный центр был располо-
жен еще дальше. Зато здесь для
этого идеальное помещение
большой площади. Кроме того,
мы готовы предоставить посто-
янный «шаттл», который будет
курсировать от армейского ма-

нежа до Ходынки. В общем,
этот вопрос можно считать ре-
шенным. Все же остальные
пункты ультиматума, не считая
билетного вопроса, по большо-
му счету и выеденного яйца не
стоят - настолько просто их ре-
шить: организационный план,
состав и план работы оргкоми-
тета...

Где-то довелось прочитать,
что Полинский якобы прибрал
к рукам чемпионат мира, для
того чтобы ввести в состав орг-
комитета всяких министров и
руководителей государствен-
ных служб. Это же чушь! Оргко-
митет был сформирован с само-
го начала, возглавляет его г-н
Полтавченко, и никаких изме-
нений с тех пор не претерпел. 

Главное же, что беспокоило
ИИХФ, - это, конечно же, би-
летная программа. Гарантиру-
ем ли мы, что на одно место не
будет продано по нескольку би-
летов? Гарантируем ли мы от-
крытость и прозрачность про-
дажи билетов? Моя дирекция
все это международной феде-
рации гарантировала. Более
того, мы уже открыли специ-
альный внебюджетный счет, на
который будут поступать все
деньги от реализации билетов.
Разумеется, в продаже билетов
будут задействованы и всякие
посредники, агенты, но их ко-
личество мне хотелось бы огра-
ничить.

В общем, к концу недели мы
сможем предложить новую би-
летную программу. Самые гро-
моздкие пакеты, естественно,

«распакетируем». Многие угова-
ривают меня не снижать уже
обнародованные цены, но я все
же настроен на то, чтобы их
хоть и не сильно, но снизить. 

- Почему ФХР не могла га-
рантировать прозрачность би-
летных продаж?

- Это вопрос не ко мне, а к ру-
ководству федерации. 

- ФХР передала вам абсо-
лютно все дела, связанные с ор-
ганизацией ЧМ?

- Юридически пока за все от-
вечает ФХР. Но сейчас мы под-
готовили контракт, и как только
обе стороны - моя дирекция и
ФХР - его подпишут, вся ответ-
ственность за проведение чем-
пионата мира ляжет на меня.
На федерации останутся лишь
чисто спортивные вопросы - та-
кие, например, как отбор и при-
глашение арбитров. 

- Вчера тренерский штаб
сборной России так и не сумел
ответить на вопрос, почему вы-
несенный московский матч
Шведских игр против финнов со-
стоится не на Ходынке, а в Мы-
тищах. Вы не в курсе почему?

- Видимо, потому, что ФХР
не устроила цена аренды. За
все ведь надо платить - бес-
платно только сыр в мышелов-
ке валяется. Если мы для них
устроили Кубок Первого канала
вообще без всякой аренды, это
же не значит, что теперь можно
будет пользоваться дворцом
бесплатно всю жизнь! Там и
стоимость-то не такая большая
была...

Павел СТРИЖЕВСКИЙ

УЧАСТНИКИ И ГОСТИ
МОСКОВСКОГО ЧМ

СМОГУТ ПОЛУЧИТЬ ВИЗЫ
ПРЯМО В АЭРОПОРТУ!

Н

К

БЫКОВ ВОЗМУЩЕН 
ОТСУТСТВИЕМ АТЮШОВА

Последние два игрока сборной России - вратарь Александр
Еременко и защитник Илья Никулин - прибыли в Новогорск в поне-
дельник днем и приступили к тренировкам. Таким образом, нацио-
нальная команда недосчиталась лишь двух хоккеистов, на которых
рассчитывал тренерский штаб, - вратаря «Лады» Василия Кошеч-
кина и защитника «Магнитки» Виталия Атюшова.

«Только они меня сейчас и расстраивают, - сказал вчера вече-
ром главный тренер Вячеслав Быков корреспонденту «СЭ» Павлу
СТРИЖЕВСКОМУ. - Но если Кошечкин удосужился хотя бы позво-
нить и объяснить свое отсутствие психологической и физической
усталостью, то поведение Атюшова вызывает лишь недоумение.
Виталий отпросился у меня до 5-го числа, после чего в расположе-
нии сборной вообще не появился - и это при том, что его «Магнит-
ка» проводит сбор через дорогу от нас на базе «Динамо». 

По словам Быкова, вратарь «Локомотива» Семен Варламов,
приехавший с гриппом, по-прежнему чувствует в себя неважно и
полноценно пока не тренировался. Решение о его участии в турни-
ре будет принято сегодня. Сегодня же тренерский штаб опреде-
лится и с тем, кто станет капитаном и его ассистентами, а также с
вратарем на завтрашний стартовый матч «Шведских игр» против
финнов. Впрочем, Быков признался, что на данный момент склоня-
ется к кандидатуре Константина Барулина.

«МАГНИТКА» СЫГРАЕТ 
ДВА МАТЧА В НОВОГОРСКЕ

Во время перерыва в чемпионате страны магнитогорский «Ме-
таллург» проведет 5-дневный сбор в Новогорске, информирует
корреспондент «СЭ» Александр ШАПИРО. Там же «Магнитка» 
планирует сыграть два контрольных матча - с «Крыльями Советов»
(7 февраля) и «Ак Барсом» (10 февраля). В этих играх не примет
участия защитник Виталий Атюшов, который из-за травмы голено-
стопа пропустит и последний этап Евротура - Шведские игры.

РАЗИН ПРИСТУПИЛ 
К ТРЕНИРОВКАМ 

С ВОСКРЕСЕНСКИМ 
«ХИМИКОМ»

33-летний нападающий Андрей Разин, выступавший за «Ладу»,
«Магнитку», «Динамо», ЦСКА, «Авангард» и ХК МВД и становивший-
ся самым результативным игроком чемпионата России, похоже,
решил продолжить игровую карьеру. Вчера Разин приступил к тре-
нировкам в составе воскресенского «Химика». «Пока Андрей нахо-
дится у нас на просмотре, в ближайшие дни с ним, скорее всего, бу-
дет заключен контракт, и мы внесем его в заявку команды», - сооб-
щил начальник подмосковного клуба Александр Морозов коррес-
понденту «СЭ» Александру ШАПИРО. Напомним, что минувшим ле-
том Разин готовился к сезону со «Спартаком», а после снятия крас-
но-белых с чемпионата страны занялся агентской деятельностью.

Помимо Разина состав одного из претендентов на место в су-
перлиге пополнят Роман Малов, а также сын знаменитого напада-
ющего ЦСКА и сборной СССР Владимира Крутова - Алексей. По-
следняя дозаявочная кампания для команд высшей лиги пройдет с
9 по 14 февраля.
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КУ-КА-РЕ-КУ
БАСКЕТБОЛ

ПАПАДОПУЛОС − 
MVP ЕВРОЛИГИ В ЯНВАРЕ!

Центровой московского «Динамо» Лазарос Пападопулос
признан самым полезным игроком Евролиги по итогам января,
сообщает официальный сайт этого турнира. В течение предыду-
щего месяца греческий легионер динамовцев помог своей ко-
манде одержать 5 побед в 5 матчах (включая поединок с «Эфес
Пилсен», состоявшийся 1 февраля), в которых в среднем наби-
рал 15,2 очка, делал 6,0 подбора, 3,3 передачи, 1,8 перехвата и
0,8 блок-шота. В результате «Динамо» сумело получить место в
первой «корзине» при жеребьевке второго группового этапа Ев-
ролиги (напомним, что в соперники бело-голубым по «Топ-16»
достались итальянский «Бенеттон», испанская «Уникаха» и гре-
ческий «Арис»). Награда, положенная Пападопулосу как MVP ян-
варя (в сезоне-06/07 представители российских клубов такой
чести еще не удостаивались), будет вручена ему перед следую-
щей домашней встречей «Динамо» в Евролиге - 28 февраля или
1 марта против «Уникахи».

ТЕННИС

В ЧИЛИ К МАТЧУ КУБКА ДЭВИСА
ГОТОВЯТСЯ 6 РОССИЯН

В чилийском городе Ла-Серена полным ходом идет подго-
товка участников матча первого круга Мировой группы Кубка
Дэвиса Россия - Чили, который пройдет здесь на грунтовом
корте с временными трибунами на 10 000 зрителей, сообщает
специальный корреспондент «СЭ» Евгений ФЕДЯКОВ. В рос-
сийской команде под руководством капитана Шамиля Тарпи-
щева тренируются шесть игроков - внесенные в официальную
заявку Марат Сафин, Игорь Андреев, Теймураз Габашвили и
Дмитрий Турсунов, продолжающий лечить травму левой кисти
и выполняющий только удары справа, а также Игорь Куницын и
Юрий Щукин.

Наши игроки добирались до Чили по-разному. Первым ока-
зался здесь Турсунов, прилетевший из Москвы вместе с Тарпи-
щевым еще в минувшую пятницу. В субботу к ним присоединил-
ся Андреев, дошедший на прошлой неделе до четвертьфинала
на чилийском турнире в Винья-дель-Мар, а в воскресенье - Са-
фин, прибывший из Москвы, Габашвили и Куницын, прилетев-
шие из Делрэй-Бич (штат Флорида) и Щукин.

Погода в Ла-Серене хорошая, днем - около 25 градусов, од-
нако солнце очень «злое», поэтому игрокам и тренерам, чтобы
не обгореть, приходится постоянно использовать солнцезащит-
ные кремы. Занятия на корте россияне по традиции совмещают
с товарищескими футбольными матчами, в которых игроки со-
перничают с тренерским составом.

На месте уже и чилийская команда. К Фернандо Гонсалесу и
Адриану Гарсия в понедельник присоединились Николас Массу,
финалист Винья-дель-Мар в одиночном разряде, и Поль Капде-
виль, победивший там в паре с испанцем Оскаром Эрнандесом.

ХРОНИКА

SAMSUNG СТАЛ СПОНСОРОМ 
ЮНОШЕСКОЙ ОЛИМПИЙСКОЙ

СБОРНОЙ РОССИИ
Вчера в Москве президент Олимпийского комитета России

Леонид Тягачев и президент штаб-квартиры Samsung
Electronics по странам СНГ и Балтии Дон Джу Ли подписали кон-
тракт о сотрудничестве на 2007 год, сообщает корреспондент
«СЭ» Елена РЕРИХ. Согласно договору, Samsung выступит в ка-
честве генерального спонсора юношеской олимпийской сбор-
ной России в рамках подготовки и проведения европейских
юношеских олимпийских фестивалей. Напомним, что с 17 по 24
февраля в Хаке (Испания) пройдет 8-й зимний форум юных
спортсменов, а с 21 по 28 июля в Белграде (Сербия) - 9-й летний
фестиваль.

- Спортивное спонсорство, особенно реализация проектов,
связанных с физическим воспитанием молодежи, является не-
отъемлемой частью корпоративной философии Samsung, - от-
метил Дон Джу Ли. -  Мы гордимся сотрудничеством с ОКР, ко-
торое открывает перед нашей корпорацией отличную возмож-
ность содействовать развитию спорта и олимпийского движе-
ния в России.

- Samsung - наш давний и надежный партнер, - подчеркнул, в
свою очередь, Тягачев. - Уверен, что совместными усилиями
мы сможем обеспечить всю необходимую поддержку юноше-
ской олимпийской сборной России в канун предстоящих сорев-
нований.

Samsung Electronics успешно сотрудничает с ОКР более ше-
сти лет. Накануне Олимпийских игр 2000 года в Сиднее компа-
ния впервые выступила официальным партнером российской
сборной, а в 2001 году она получила титул Генерального партне-
ра ОКР. Компания оказала содействие в организации проведе-
ния 112-й сессии МОК в Москве, в подготовке и проведении эс-
тафеты олимпийского огня «Афины-2004». Кроме того, вместе с
ОКР Samsung выступает организатором ежегодного бала олим-
пийцев. 

После подписания соглашения Леониду Тягачеву и Дон Джу
Ли были преподнесены комплекты спортивной формы Ultra, в
которой российская сборная выступит на Играх в Хаке.

НБА

Регулярный чемпионат

ЮТА - ЧИКАГО - 100:95 
(24:25, 33:18, 14:21, 29:31)

Кириленко 5 Пи. Джей. Браун 10
Окур 20 Денг 23
Джар. Коллинз 7 Б. Уоллес 7
Дэр. Уильямс 18 Хайнрич 26
Фишер 19 Гордон 11
Харпринг 13 Духон 14
Миллсэп 4 А. Гриффин 2
Гиричек 12 В. Хряпа 0
Араужо 0 М. Аллен 0
Р. Брюэр 2 Сефолоша 0

Свитни 2
Судьи: Маккатчен, Д. Ричардсон,

Райт.
5 февраля. Солт-Лейк-Сити.

EnergySolutions Arena. 19 911
зрителей.
Первый матч в этом сезоне, в ко-

тором на площадке находились сра-
зу два россиянина - Андрей Кири-
ленко и Виктор Хряпа (Виктор в пер-
вой игре в Чикаго участия не прини-
мал). При этом новобранец «Буллз»
появился на площадке за 2.19 до
конца третьего периода, когда Ки-
риленко отдыхал на скамейке запас-
ных. Одновременно же они играли
только в первые три минуты заклю-
чительной четверти. За 8.57 до фи-
нальной сирены из-за травмы спи-
ны площадку покинул Кириленко.
Взяв пакетик со льдом, форвард
«Юты» отправился в раздевалку и
больше в матче участия не прини-
мал. Степень тяжести его травмы
пока неизвестна. А за 6.40 до конца
был заменен и Хряпа (на Бена Уол-
леса).

К сожалению, оба форварда
сборной России хотя и действовали
довольно активно, высокой резуль-
тативностью не блеснули. Кирилен-
ко за 27 минут реализовал всего 
1 бросок с игры из 5 (3 неточных
трехочковых), 3 штрафных из 4, сде-
лал 8 подборов, 3 блок-шота, 2 пе-
редачи и 1 перехват. Хряпа отыграл
всего 7 минут 39 секунд, за которые
он смазал оба броска с игры, сде-
лал 4 подбора и заработал 3 фола.

Что же касается самой игры, то
«Юта», провалив вторую половину
первого периода (хозяева не могли
набрать хотя бы очко в течение 4 с
половиной минут и уступали «-10» -
12:22), затем перехватила инициа-
тиву. И уже к 4-й минуте второй чет-
верти «Джаз», совершив рывок 14:0
(а всего - 23:3!), сами ушли вперед
на 10 очков - 35:25. В дальнейшем
«Чикаго» тщетно пытался догнать
соперника, который даже вел «+16»
(63:47). Максимум, что удалось гос-
тям - за 1.20 до конца после трехоч-
кового Криса Духона сократить от-
ставание до 3 очков (93:90). Однако
по традиции, сложившейся в пос-
ледних матчах, «Юту» в тяжелой си-
туации выручил Мехмет Окур: сна-
чала он реализовал 3-очковый, а за-
тем попал со средней дистанции -
98:92 за 0.26 до финальной сирены.
Интересно, что последний мяч из-за
3-очковой дуги за 5 секунд до конца
забил Бен Уоллес. Это было лишь
пятое дальнее попадание одного из
лучших центровых НБА за 11 сезо-
нов в лиге.

Денвер - Финикс - 108:113. Д:
Энтони (31+10 подборов+10 пере-
дач), Хиларио (27), Джей. Ар. Смит
(18), Блэйк (4+10 передач). Ф: Ста-
дамайр (36+13 подборов), Барбоза
(20), Мэрион (19), Р. Белл (18). «Фи-
никс» проиграл первую половину со
счетом 51:60, причем в эти минуты
лидер команды Стив Нэш травмиро-
вал правое плечо. После большого
перерыва Нэш не играл, однако гос-
ти добились-таки победы. У «Денве-
ра» в отсутствие травмированных
Аллена Айверсона и Маркуса Кэмби
здорово сыграли Кармело Энтони
(первый трипл-дабл в карьере) и
Нене Хиларио (бразильский центро-
вой установил личный снайперский
рекорд).

Вашингтон - Сиэтл - 118:108.
В: К. Батлер (38), Хэйвуд (20+11
подборов), Аренас (16), Дэш. Сти-
венсон (15). С: Р. Аллен (29+5 пе-
рехватов), Уилкокс (24+10 подбо-
ров), Уотсон (5+10 передач). Са-
мый результативный матч в карье-
ре форварда «Вашингтона» Кэрона
Батлера.

Майами - Шарлотт - 113:93.
М: Вэйд (27+12 передач), Ш. О’Нил
(22). Ш: Фелтон (20), Окафор
(19+11 подборов), Джер. Уоллес
(19). Первый матч за «Майами»
провел подписавший на днях конт-
ракт с клубом ветеран Эдди Джонс:
за 13 минут этот защитник набрал 
5 очков.

Индиана - Голден Стэйт -
98:113. И: Дж. О’Нил (24+11 подбо-
ров), Тинсли (22+10 передач), Д.
Грэйнджер (16), Данливи (11+13
подборов). Г: С. Джексон (36), М.
Эллис (21+10 подборов), Э. Хар-
рингтон (16+10 подборов), М. Пьет-
рус (15), Бедриньш (10+15 подбо-
ров).

Филадельфия - Нью-Джерси -
100:98 (ОТ). Ф: Игуодала (23+15
передач+7 подборов), А. Миллер
(18), Дэлемберт (14+17 подборов).
Н: В. Картер (23+10 подборов), Э.
Хаус (15).

Сакраменто - Нью-Орлеан -
105:99. С: Артист (21+5 перехва-
тов), Бибби (19). Н: Пол (24+5 пере-
хватов), Д. Мэйсон (17), Дэв. Уэст
(16), Чандлер (9+13 подборов).

Атланта - Лейкерс - 83:90. А:
Дж. Джонсон (27), Джош Смит (20).
Л: К. Брайант (27), Одом (15+18
подборов), Э. Бинум (14+10 подбо-
ров).

Хьюстон - Миннесота -
105:77. Х: Макгрэди (32), Джав. Хо-
вард (20), Хэд (20). М: Гарнетт
(18+12 подборов).

Восточная конференция

Дивизион «Атлантик»

И В П %
1. Торонто 48 25 23 52,1
2. Нью-Джерси 49 22 27 44,9
3. Нью-Йорк 49 21 28 42,9
4. Филадельфия 49 16 33 32,7
5. Бостон 46 12 34 26,1

Дивизион «Сентрал»
1. Детройт 46 28 18 60,9
2. Чикаго 49 28 21 57,1
3. Кливленд 48 27 21 56,3
4. Индиана 48 26 22 54,2
5. Милуоки 48 18 30 37,5

Дивизион «Юго-Восток»
1. Вашингтон 47 28 19 59,6
2. Орландо 48 25 23 52,1
3. Майами 48 23 25 47,9
4. Атланта 47 18 29 38,3
5. Шарлотт 48 18 30 37,5

Западная конференция

Дивизион «Юго-Запад»
1. Даллас 48 39 9 81,3
2. Сан-Антонио 48 32 16 66,7
3. Хьюстон 47 30 17 63,8
4. Нью-Орлеан 48 21 27 43,8
5. Мемфис 48 12 36 25,0

Дивизион «Северо-Запад»
1. Юта 49 32 17 65,3
2. Денвер 46 23 23 50,0
3. Миннесота 48 22 26 45,8
4. Портленд 49 20 29 40,8
5. Сиэтл 48 17 31 35,4

Дивизион «Пасифик»
1. Финикс 48 38 10 79,2
2. Лейкерс 49 30 19 61,2
3. Клипперс 47 24 23 51,1
4. Голден Стэйт 49 23 26 46,9
5. Сакраменто 46 20 26 43,5

НЬЮ-ЙОРК. Определились уча-
стники конкурса бросков сверху, ко-
торый пройдет 17 февраля в рамках
All-Star Weekend-2007 в Лас-Вегасе,
сообщает официальный сайт НБА.
Компанию прошлогоднему чемпио-
ну, защитнику «Нью-Йорка» Нэйту
Робинсону (22 года, 175 см) соста-
вили защитник «Бостона» Джеральд
Грин (21 год, 203 см), центровой
«Орландо» Дуайт Ховард (21 год, 
211 см) и форвард «Чикаго» Тайрус
Томас (20 лет, 206 см). Суперзвезд-
ным будет жюри этого конкурса, в
состав которого вошли 5 бывших иг-
роков: помимо одного из лучших ис-
полнителей бросков сверху 70 - 80-х
годов Джулиуса Ирвинга, это исклю-
чительно победители предыдущих
конкурсов - Майкл Джордан (1987,
1988), Доминик Уилкинс (1985,
1990), Коби Брайант (1997) и Винс
Картер (2000).

НЬЮ-ЙОРК. Лучшими игроками
минувшей недели признаны защит-
ник «Майами» Дуэйн Вэйд и центро-
вой «Юты» Мехмет Окур, сообщает
Ticker. «Хит» выиграли все 3 свои
встречи, в которых Вэйд в среднем
набирал 33,7 очка, делал 7,3 пере-
дачи, 6,0 подбора и 3,0 перехвата.
Феноменальный матч Вэйд провел
против «Кливленда»: он набрал 41
очко (личный рекорд сезона), из ко-
торых 24 - в последней четверти.
«Юта» добилась побед в 2 матчах из
3 (над входящими в тройку лучших
клубов сезона «Сан-Антонио» и
«Финиксом»), причем в обоих случа-
ях в концовках решающими стано-
вились броски Окура. В этих встре-
чах, в которых «Джаз» играли без
выбывшего из-за травмы на месяц
лучшего снайпера Карлоса Бузера,
показатели турецкого центрового
составили 26,0 очка, 11,3 подбора и
2,3 передачи.

НХЛ

Регулярный чемпионат. Рейн-
джерс - Детройт - 3:4. Шэнахэн -
27 (1:0). Нюландер - 18 (2:0). ДА-
ЦЮК - 15 (2:1). Хосса - 3 (3:1 - бол.).
Гудлер - 9 (3:2). Ланг - 13 (3:3). Зет-
терберг - 22 (ДАЦЮК), (3:4). Бро-
ски: 20 - 26. Вратари: Лундквист -
Гашек. Наши: Тютин (2/-2) - Дацюк
(4/+2), Марков (1/0). Полевые игро-
ки «Детройта» выручили своего гол-
кипера Гашека, который в первом
периоде пропустил три шайбы пос-
ле семи бросков. «Что случилось?
Просто это был мой худший период
в этом году. Все три шайбы я обязан
был парировать», - заявил чех. Ли-
дер «Рейнджеров» Ягр повредил
мышцу задней поверхности бедра
и, вероятно, пропустит следующий
матч против «Нью-Джерси». На сче-
ту Дацюка 6 (2+4) очков в последних
четырех играх.

Восточная конференция

И В ПО П Ш О
1. Баффало* 54 35 4 15 202-156 74
2. Нью-Джерси* 53 32 6 15 143-127 70
3. Атланта* 55 29 8 18 169-170 66
4. Монреаль 54 29 6 19 160-157 64
5. Оттава 54 30 3 21 180-147 63
6. Питтсбург 52 26 9 17 175-161 61
7. Тампа-Бэй 54 29 2 23 172-165 60
8. Каролина 55 26 7 22 166-176 59
9. Торонто 53 26 6 21 172-173 58

10. Айлендерс 53 25 7 21 159-154 57
11. Рейнджерс 53 25 4 24 154-158 54
12. Вашингтон 54 22 7 25 165-189 51
13. Бостон 51 23 4 24 144-192 50
14. Флорида 54 20 10 24 153-176 50
15. Филадельфия 52 13 7 32 130-197 33

Западная конфepeнция

1. Нэшвилл* 54 37 3 14 190-136 77
2. Анахайм * 53 32 8 13 173-135 72
3. Калгари * 52 29 6 17 165-133 64
4. Детройт 54 34 6 14 166-130 74
5. Сан-Хосе 53 34 1 18 163-123 69
6. Даллас 53 31 2 20 140-130 64
7. Ванкувер 53 29 4 20 139-136 62
8. Миннесота 54 29 4 21 151-137 62
9. Эдмонтон 53 26 4 23 147-155 56

10. Колорадо 52 25 4 23 162-155 54
11. Финикс 53 24 2 27 144-180 50
12. Сент-Луис 53 21 8 24 135-164 50
13. Коламбус 53 21 5 27 133-166 47
14. Чикаго 52 19 7 26 129-162 45
15. Лос-Анджелес 55 18 7 30 154-195 43

* Лидер дивизиона.

МОНРЕАЛЬ. Продолжаются
дискуссии о грубой игре хоккеистов
«Монреаля» по отношению к лучше-
му бомбардиру лиги Сидни Кросби
в недавнем матче с «Питтсбургом»,
сообщает СР. В конце третьего пе-
риода защитник «Канадиенс» Буль-
он неосторожно сыграл клюшкой,
ударив Кросби в губу. Юный кана-
дец долго лежал на льду, а затем, с
трудом поднявшись, медленно по-
ехал на свою скамейку. Тем не ме-
нее арбитры не выписали грубияну
никакого штрафа, а трибуны начали
громко скандировать: «Симулянт!».
Словесную акцию устрашения
предпринял и заменивший Самсо-
нова в основном составе «Монреа-
ля» тафгай Аарон Дауни. «Этот па-
рень посоветовал мне не опускать
голову. Я ответил, что пусть он по-
пробует получить такой же удар - и я
посмотрю, насколько он крут. Даже
забавно - чтобы получить удар вы-
соко поднятой клюшкой, вовсе не
требуется опускать голову», - за-
явил Кросби. «Провокации - это
часть моей игры», - признал Дауни.
Главный тренер «Пингвинов» Ми-
шель Террьен уверен, что арбитры
не удалили игрока «Монреаля» из-
за большого количества штрафа у
«Канадиенс».

НЬЮ-ЙОРК. «Рейнджеры» при-
обрели у «Лос-Анджелеса» напада-
ющего Шона Эйвери, передает АР.
Взамен «Короли» получили форвар-
да-разрушителя Джейсона Уорда, а
также права на нападающих Марка-
Андре Клише и выступающего в
«Магнитке» Яна Марека. Эйвери -
чемпион лиги по количеству штраф-
ных минут в прошлом сезоне.

НЬЮ-ЙОРК. Тремя звездами
регулярного чемпионата НХЛ на
прошедшей неделе стали голкипер
«Торонто» Эндрю Рэйкрофт, напа-
дающий «Нью-Джерси» Джэми
Лангенбрюннер и защитник «Дет-
ройта» Никлас Лидстрем, инфор-
мирует официальный сайт лиги.
Рэйкрофт помог «Кленовым листь-
ям» одержать три выездные побе-
ды и приблизиться к зоне плей-
офф. Лангенбрюннер стал самым
результативным игроком недели,
набрав 7 (2+5) очков в трех матчах.
Что касается Лидстрема, то швед-
ский ветеран отдал 6 голевых пере-
дач в двух играх.

ТЕННИС

ДЕЛРЭЙ-БИЧ. Мужской турнир
Delray Beach International Tennis
Championships. 416 000 долларов.
Открытые корты. Хард. 32 участника.

4 февраля. Финал. Малисс
(Бельгия, 3) - Блэйк (США, 1) - 5:7,
6:4, 6:4. 

Парный разряд. Финал. Ар-
мандо/Малисс (США/Бельгия) - Ок-
ланд/Хасс (Великобритания/Авст-
ралия) - 6:3, 6:7 (4:7), 10:5.

ПАРИЖ. Женский турнир Open
Gaz de France. 2-я категория.
600 000 долларов. Закрытые корты.
GreenSet. 28 участниц.

«Посев». 1. Энен-Арденн (Бель-
гия). 2. Моресмо (Франция). 3. КУЗ-
НЕЦОВА (Россия). 4. ПЕТРОВА (Рос-
сия). 5. Вайдишова (Чехия). 6. Шни-
дер (Швейцария). 7. САФИНА (Рос-
сия). 8. ЧАКВЕТАДЗЕ (Россия). 9. Го-
ловин (Франция). 10. Среботник (Сло-
вения). 11. Гарбин (Италия). 12. Сафа-
рова (Чехия). 13. Медина Гарьикес
(Испания). 14. ПУЧКОВА (Россия). 15.
Мюллер (Германия). 16. Данилиду
(Греция). 17. Бремон (Франция). 18.
Резаи (Франция). 19. Луа (Франция).
20. Деши (Франция). 21. Крайчек (Гол-
ландия). 22. Пин (Франция). 23. Корне
(Франция). 24. БОВИНА (Россия).

5 февраля. Первый круг. Луа
(Франция) - Данилиду (Греция) - 7:6
(9:7), 6:7 (1:7), 6:4. САФИНА (Рос-
сия) - Крайчек (Голландия) - 6:4, 7:5.

6 февраля. Первый круг. Сре-
ботник - Коэн-Алоро (Франция) -
6:1, 6:4. Мюллер - Радванска (Поль-
ша) - 6:1, 6:0.

ПАТТАЙЯ. Женский турнир Pat-
taya Open. 4-я категория. 170 000
долларов. Открытые корты. Хард. 
32 участницы.

«Посев». 1. Бартоли (Франция).
2. КИРИЛЕНКО (Россия). 3. Сантан-
жело (Италия). 4. Пен Шуай (Китай).
5. Мирза (Индия). 6. Дулко (Аргенти-
на). 7. БАРДИНА (Россия). 8. Нака-
мура (Япония).

5 февраля. Первый круг. Сан-
танжело - Гайдошова (Словакия) -
6:4, 5:7, 6:2. Пен Шуай - Хси Су Вэй
(Тайвань) - 6:1, 6:2. Мирза - Кастаньо
(Колумбия) - 7:6 (7:1), 6:0. Молик
(Австралия) - Бондаренко (Украина)
- 6:2, 6:2. РОДИОНОВА (Россия) -
Тангфонг (Таиланд) - 7:5, 7:6 (7:4).

20 ЛУЧШИХ ТЕННИСИСТОВ 
ATP RACE-2007
На 6 февраля. 

1. Федерер (Швейцария) - 200
очков. 2. Гонсалес (Чили) - 148. 3. Ха-
ас (Германия) - 98. 4. Роддик (США) -
90. 5. Блэйк (США) - 89. 6. ДАВЫДЕН-
КО (Россия) и Любичич (Хорватия) -
по 75. 8. Робредо (Испания) - 74. 9.
Малисс (Бельгия) - 71. 10. Джокович
(Сербия), Феррер (Испания), Фиш
(США), Маррэй (Великобритания),
Надаль (Испания) - по 65. 15. Багда-
тис (Кипр) - 62. 16. Гаске (Франция) -
53. 17. ЮЖНЫЙ (Россия) - 42. 18.
Мойя (Испания) - 40. 19. Бердых (Че-
хия) - 38. 20. Хорна (Перу) - 36… 50.
САФИН (Россия) и ТУРСУНОВ (Рос-
сия) - по 50… 62. АНДРЕЕВ (Россия) -
12… 65. КОРОЛЕВ (Россия) - 11… 69.
ГАБАШВИЛИ (Россия) - 10… 80. КУ-
НИЦЫН (Россия) - 9.

20 ЛУЧШИХ ТЕННИСИСТОВ 
ATP RANKING 

На 6 февраля. 
1. Федерер - 8120. 2. Надаль -

4775. 3. ДАВЫДЕНКО - 2825. 4. Род-
дик - 2715. 5. Гонсалес - 2685. 6.
Блэйк - 2605. 7. Робредо - 2555. 8.
Любичич - 2270. 9. Анчич (Хорватия)
- 2075. 10. Хаас - 2020. 11. Налбан-
дян (Аргентина) - 1995. 12. Бердых -
1785. 13. Маррэй - 1650. 14. Джоко-
вич - 1625. 15. Феррер - 1610. 16. Га-
ске - 1580. 17. Багдатис - 1365. 18.
Хьюитт (Австралия) - 1335. 19. Ште-
панек (Чехия) - 1325. 20. Ниеминен
(Финляндия) - 1320. 21. ТУРСУНОВ
(Россия) - 1230. 22. ЮЖНЫЙ (Рос-
сия) - 1180… 24. САФИН (Россия) -
1090… 83. КУНИЦЫН (Россия) -
472… 86. КОРОЛЕВ (Россия) - 456…
101. ГАБАШВИЛИ (Россия) - 425.

БОКС

БИГ БЕАР (США). Чемпион мира
по версиям WBC и WBA американец
О’Нил Белл (90,7 кг) был арестован за
нападение на своего спарринг-парт-
нера Ларри Слейтона. Напомним, что
Белл проходил подготовку в кали-
форнийском городке Биг Беар к бою
против француза Жан-Марка Морме-
ка, передает www.fightnews.com.

КАЗАНЬ. Россиянин Вадим То-
карев может встретиться с немцем
Марко Хуком в поединке за первую
строчку рейтинга IBF в весе до 
90,7 кг, сообщает www.fightnews.com.

ПЛАВАНИЕ

МОСКВА. Чемпионат России.
Мужчины. 50 м в/с. 1. Логунов
(Архангельск) - 22,24. 2. Гречин
(Санкт-Петербург) - 22,66. 3. Кап-
ралов (Санкт-Петербург) - 22,71.
400 м в/с. 1. Прилуков (Свердлов-
ская обл.) - 3.49,63. 2. Романович
(Волгоград) - 3.52,98. 3. Серин
(Москва) - 3.53,14. 200 м брасс. 1.
Фалько (Санкт-Петербург) -
2.13,04. 2. Овчинников (Москва) -
2.13,51. 3. Коморников (Москва) -
2.13,59. 200 м комплекс. 1. Кры-
лов (Москва) - 2.03,17. 2. Тихонов
(Челябинск) - 2.03,90. 3. Каленов
(Пенза) - 2.05,12. Женщины. 100
м в/с. 1. Ключникова (Пенза) -
56,71. 2. Ловцова (Волгоград) -
56,88. 3. Леденева (Тула) - 56,98.
400 м в/с. 1. Иваненко (Коми) -
4.13,66. 2. Соколова (Москва) -
4.14,65. 3. Селиверстова (Москва) -
4.17,84. 200 м спина. 1. Ольховни-
кова (Белгород) - 2.13,70. 2. Зуева
(Пенза) - 2.13,78. 3. Москвина
(ЯНАО) - 2.16,94. 50 м баттер-
фляй. 1. Сутягина (Пенза) - 27,08.
2. Беспалова (Архангельск) - 27,23.
3. Владыкина (Омск) - 27,63. Эста-
фета комб. 4х100 м. 1. Пенза -
4.08,48. 2. Санкт-Петербург -
4.11,56. 3. Москва - 4.13,53.

ХОККЕЙ С МЯЧОМ

Чемпионат России. Высшая
лига. Восток. Байкал-Энергия -
Маяк - 5:3 (4:1). Голы: Юсупов,
1, 7. Кошелев, 8 - с углового. Ере-
менко, 32 - с углового. К.Савченко,
67 - Герасимов, 41, Дубовик, 56.
Игошин, 72. Металлург - СКА-
Свердловск - 6:2 (4:0). Голы:
Хлюпин, 16, 56. Махнач, 20, 41.
Власов, 25. Юмангулов, 66 - Ши-
ряев, 64 - с углового. Очеретяный,
85 - с углового.

И В Н П М О
1. Кузбасс 18 16 0 2 144-43 48
2. Байкал-

Энергия 19 15 1 3 94-50 46
3. СКА-

Нефтяник 18 12 2 4 112-45 38
4. Енисей 19 12 1 6 89-64 37
5. СКА-

Забайкалец 18 9 1 8 57-77 28
6. Сибсельмаш 18 7 3 8 55-76 24
7. Маяк 18 7 1 10 59-88 22
8. Металлург 19 5 3 11 56-87 18
9. Саяны 19 4 2 13 65-89 14

10. Лесохимик 18 4 0 14 53-108 12
11. СКА-

Свердловск 18 3 0 15 39-96 9
Бомбардиры: РЯЗАНЦЕВ - 33,

Тарасов - 31, Сапега (все - Кузбасс)
- 23, Маврин (СКА-Нефтяник), Тара-
нов (Лесохимик) - 21.

ИНДОРХОККЕЙ

ЭЛЕКТРОСТАЛЬ. Чемпионат
России. Финал. «Динамо-1» (Мос-
ковская область) - «Динамо» (Екате-
ринбург) - 7:6.

ЗАГРЕБ. Молодежная сборная
России (игроки не старше 21 года)
заняла на чемпионате Европы тре-
тье место (первыми финишировали
австрийцы, вторые - испанцы). Луч-
шими игроками нашей команды
признаны Алексей Майоров и Илья
Лариков, сообщает специально для
«СЭ» Владимир ВЕСЕЛОВ.

ВЕНА. Российская сборная де-
вушек (игроки не старше 21 года)
заняла на чемпионате Европы 5-е
место. Наша команда сумела запо-
мниться зрителям тем, что на цере-
монии представления сборных ис-
полнила вживую гимн страны - у ор-
ганизаторов оказалась только за-
пись с мелодией Глинки, сообщает
специально для «СЭ» Владимир ВЕ-
СЕЛОВ.

ГОРНЫЕ ЛЫЖИ

ОРЕ (Швеция). Чемпионат ми-
ра. Супергигант. Мужчины. 1.
Штаудахер (Италия) - 1.14,30. 2.
Штробль (Австрия) - 1.14,62. 3. Кер-
нен (Швейцария) - 1.14,92. 4. Грю-
нер (Австрия) и Кюш (Швейцария) -
1.14,93. 6. Гуай (Канада) - 1.14,95…
43. ХОРОШИЛОВ (Россия) -
1.17,07… 45. САЦ (Россия) -
1.17,11… 50. КОНОВАЛОВ (Россия)
- 1.17,58… 59. ЧААДАЕВ (Россия) -
1.18,90. Женщины. 1. Пэрсон
(Швеция) - 1.18,85. 2. Килдоу (США)
- 1.19,17. 3. Гетшль (Австрия) -
1.19,38. 4. Хосп (Австрия) и Яник
(Канада) - 1.19,44. 6. Манкусо
(США) - 1.19,63.

ВЕЛОШОССЕ

ТЕРЕНГГАНУ (Малайзия). 12-я
мужская многодневная велогон-
ка «Тур Лангкави». 5-й этап. 167
км. 1. Лоддо (Италия, «Селле Ита-
лия») - 3:55.07. 2. Ричесе (Аргенти-
на, «Керамика Панария-Навигарэ»).
3. Сандерсон (ЮАР, национальная
сборная)… 10. ТРУСОВ (Россия,
«Тинькофф. Кредитные системы»)…
24. КОЛЕСНИКОВ (Россия,
Unibet.com)… 39. БРУТТ (Россия,
«Тинькофф. Кредитные системы»)…
48. ТИМОФЕЕВ (Россия, «Поли-
гон»)… 59. ХАТУНЦЕВ (Россия,
Unibet.com)… 86. КЛИМОВ (Россия,
«Тинькофф. Кредитные системы»).
Общий зачет. 1. Шарто (Франция,
«Креди Агриколь») - 17:21.48. 2.
Педраса (Колумбия, «Селле Ита-
лия») - отставание 4.00. 3. Воклер
(Франция, «Буйжэ Телеком»)… 6.
БРУТТ - 4.43… 9. КОЛЕСНИКОВ -
4.45… 22. КЛИМОВ - 5.05… 69. ТИ-
МОФЕЕВ - 12.14… 98. ТРУСОВ -
25.06… 115. ХАТУНЦЕВ - 26.13.

Вчерашний этап проходил
вдоль побережья Тихого океана,
сообщает специальный корреспон-
дент «СЭ» Ровшан АСКЕРОВ. Рель-
еф трассы был плоский, как стол, -
самое место и время для спринтер-
ских дуэлей. В российско-итальян-
ской команде «Тинькофф. Кредит-
ные системы» мастером этого жан-
ра считается Николай Трусов, кото-
рый уже после ста километров дис-
танции ушел в 6-минутный отрыв от
пелотона вместе с головной груп-
пой. Впрочем, пелотон все равно
нагнал беглецов, и все опять фини-
шировали общей группой. Горный
специалист тиньковцев Павел
Брутт свою задачу на гонку видел в
том, чтобы не отпустить никого из
лидеров общего зачета, поскольку
от второго места россиянина, иду-
щего пока шестым, отделяют все-
го-то 0.43.

- Накануне я сделал очень много
лишней работы, пытался уйти в от-
рыв на ровной трассе, - сказал пе-
ред стартом Брутт, - за что мне и
влетело от менеджеров на вечер-
нем собрании. Сегодня буду осмот-
рительнее.

Основные события развернутся
ближе к концу многодневки, когда
на 8-м этапе гонщикам придется
штурмовать две горы высокой кате-
гории сложности.

Вчера же удушающая жара на
дистанции перемежалась тропиче-
ским ливнем. Записные мастера
спринтерских разборок на этой
гонке - итальянец Альберто Лоддо
и аргентинец Максимилиано Риче-
се - вновь на финише определили,
кому принимать поздравления.
Итальянец оказался чуть провор-
нее. Трусов финишировал деся-
тым. В списке претендентов на
майку лучшего спринтера гонки он
идет на третьем месте, уступая ли-
деру - Лоддо - 14 очков. Отметим,
что в спринтерских дуэлях Трусов
на этой многодневке всегда входит
в десятку сильнейших.

ОЛИМПИЗМ

СОЧИ. Генеральный директор
Заявочного комитета «Сочи-2014»
Дмитрий Чернышенко провел
встречи с главой Международной
федерации санного спорта (FIL)
Джозефом Фендтом и президентом
Международной федерации боб-
слея и скелетона (FIBT) Робертом
Стори, а также председателем Ко-
миссии по трассам FIBT Терри Гуд-
зовски. «Проект санно-бобслейной
трассы для Сочи произвел на нас
сильное впечатление. Она должна
стать одной из лучших и технически
совершенных в мире. Любовь рос-
сиян к зимнему спорту имеет дол-
гую историю, и желание этой стра-
ны принять у себя зимнюю Олимпи-
аду вызывает большое уважение», -
заявил Гудзовски. «Наша концепция
основывается на организации и
проведении технически совершен-
ных и компактных Игр, где учтены
все требования и пожелания Олим-
пийской семьи. Проект строитель-
ства санно-бобслейной трассы был
проработан до мельчайших дета-
лей, и мы с удовольствием примем
элиту мирового спорта в Сочи», - от-
метил, в свою очередь, Чернышен-
ко. Строительство трассы в Сочи,
как сообщает специально для «СЭ»
пресс-служба Заявочного комитета,
начнется в этом году и завершится к
2009 году.

Лина ХОЛИНА из Антерсельвы

ГАДАНИЯ О ПОГОДЕ
Во вторник во время утрен-

ней женской тренировки все
ежились от холода. Температу-
ра по сравнению с первыми
днями чемпионата нисколько
не изменилась, но приплывшие
с гор облака повысили влаж-
ность, сделав погоду промозг-
лой и зябкой, а лыжню - гораздо
более мягкой, чем накануне.

- Сейчас все смотрят на небо
и гадают, - заметил начальник
комплексной научной группы
сборной России Николай За-
гурский. - Метеоусловия в го-
рах чрезвычайно переменчи-
вы, и предсказать, пойдет снег
или не пойдет, а если пойдет, то
когда, практически невозмож-
но. Вот налетит к мужской ин-
дивидуальной гонке снеговая
тучка с соседней вершины - и
придется мастерам по подго-
товке лыж поломать головы. Ес-
ли же снега не будет, то ничего
страшного: базовые варианты
смазки на любые погодные ус-
ловия у сервисеров давно подо-
браны. Переделать же что-то
под снегопад никто не успеет.

Тревожно вглядываться в не-
беса руководители команд при-
нялись еще накануне, хотя, ка-
залось бы, никаких причин для
волнений не было: яркое солн-
це, ни облачка. Однако заявоч-
ные листы на длинную муж-
скую гонку давали некоторую
пищу для размышлений. Так,
сильнейшие российские, не-
мецкие, австрийские, шведские

биатлонисты были заявлены в
первую группу стартующих, а
вот норвежская команда во гла-
ве с Оле-Эйнаром Бьорндале-
ном - в последнюю.

Возможно, кого-то удивил
состав российской команды на
индивидуальную гонку: Сергей
Рожков (7-й стартовый номер),
Иван Черезов (9), Николай
Круглов (11) и Филипп Шуль-
ман (64). Однако на самом деле
сюпризов в нем не было. Шуль-
ман и Рожков изначально гото-
вились именно к «двадцатке», а
отсутствие Максима Чудова и
Дмитрия Ярошенко объясня-
лось так: Чудов полностью вы-
ложился в первых двух гонках,
Ярошенко же наши тренеры
планируют задействовать в
смешанной эстафете.

Предварительный прогноз
погоды на вторник гласил: об-
лачно, есть вероятность не-
большого снега. Опираясь на
эти сведения, тренеры и обду-
мывали порядок старта своих
спортсменов. Ответ на вопрос,
кто преуспел в этой игре с пого-
дой и стоило ли вообще ее зате-
вать, могла дать только гонка.

ВЕЛИКОЛЕПНЫЙ 
ПУАРЕ

Уже в ее середине стало по-
нятно, что погода все-таки ре-
шила оставить гонщиков в рав-
ных условиях: снег так и не по-
шел. Но ставки в виде жеребье-
вочных заявок были сделаны, и
гонка как бы развалилась на
две части. В первой, условно ог-
раниченной 17-м стартовым

номером француза Рафаэля Пу-
аре, сразу закрутилась нешу-
точная карусель. Долгое время
солировал швед Бьорн Ферри:
до последней стрельбы стопро-
центная меткость и очень высо-
кая скорость позволяли ему
быть безоговорочным лидером.
Наши Рожков, Черезов и Круг-
лов первый огневой рубеж про-
шли чисто, как и большинство
остальных фаворитов. На вто-
рой стрельбе сильно осложнили
себе жизнь чех Михал Шле-
зингр - два промаха, немцы Ми-
хаэль Грайс, Александер Вольф
и Черезов с Рожковым - по одно-
му. Третий рубеж практически
не изменил расстановку. А вот
последний…

Первым провалился Ферри:
3 неудачных выстрела - это на-
стоящая катастрофа. Два про-
маха у Вольфа - и он тоже выбы-
вает из борьбы за медали. Когда
дым сражения рассеялся, выяс-
нилось: Круглов, поразивший
все 20 мишеней, идет вторым,
опережая Грайса на 3,8 секунды
и Шлезингра - на 10. Однако до
бегущего первым великолепно-
го Пуаре ему уже никак не дотя-
нуться: француз тоже отстре-
лял идеально и имеет три чет-
верти минуты преимущества.

Впрочем, и удержать свое
второе место Круглову оказа-
лось не под силу: немец с чехом
передвигались по трассе гораз-
до быстрее россиянина.

А что же Бьорндален и ос-
тальные норвежцы, затаивши-
еся в арьергарде? Пятикратный
олимпийский чемпион сразу
пошел на «молочный» рекорд,

сделав на первой же стрельбе
три промаха. Дальше Бьорнда-
лен был лишь ненамного точ-
нее, «нащелкав» в итоге шесть
штрафных минут. Единствен-
ным из норвежцев, кто попы-
тался побороться за медали,
оказался Фроде Андресен. Не
самый великий снайпер, он на
сей раз ограничился лишь од-
ним промахом, и беги Андресен
не по разбитой трассе, а среди
первых, какую-то медаль мог
бы и вырвать. А так он лишь
отодвинул Круглова с четверто-
го места.

СНЕГ БЫЛ, КАК КАША
- Сегодня было очень тяже-

лое скольжение, но, мне кажет-
ся, была и какая-то ошибка с
выбором лыж, - сказал после
финиша Николай Круглов. -
Однако все это нужно еще про-
анализировать, и говорить о ка-
ких-то конкретных ошибках по-
ка рано.

- Можно ли было пробежать
быстрее?

- Если бы было можно, то по-
чему я не пробежал? Считаю,
что боролся до конца и исполь-
зовал все свои резервы. Настра-
ивался на точную стрельбу и с
этой задачей справился. В гонке
преследования я получил силь-
нейший психологический удар:
допустил три промаха, хотя во-
обще-то стреляю весьма непло-
хо. Поэтому сегодня очень долго
выцеливал мишени, и если и по-
терял какое-то время, то именно
на огневом рубеже. Думаю, с
этим в основном и связано то,
что не попал в тройку призеров.

- Как лыжи работали? - воп-
рос Ивану Черезову.

- Само по себе скольжение
было тяжелое, поэтому кому-то
могло показаться, что мы не со-
всем четко попали в мазь. Не
думаю, что сегодня в этом при-
чина. Иной раз может возник-
нуть ощущение, что лыжи еха-
ли плохо, однако это субъек-
тивное мнение спортсмена.
Трудность скольжения была об-
щей для всех. Изменившаяся
погода привела к тому, что
лыжня стала мягкой, а в неко-
торых местах просто преврати-
лась в кашу.

- Отыграть минуту штрафа
было невозможно?

- Сегодня - однозначно не-
возможно. Первые два круга я
шел почти на пределе сил, и в
какой-то момент почувство-
вал, что организм не выдер-
живает такой ритм. На первой
части третьего круга сразу
проиграл около 20 секунд. Это
цена того, что решил снизить
скорость, так как понял: если
пойду прежним темпом, на
финишном круге могу совсем
остановиться. Но это сниже-
ние скорости позволило мне
довольно быстро восстано-
вить силы, усталость отпусти-
ла, и это дало возможность
вновь чуть ускориться. Что ка-
сается моего промаха, то ви-
новат сам: отвлекся на долю
секунды, посторонние мысли
помешали. На третьем и чет-
вертом рубежах я старался
полностью сосредоточиться
на стрельбе и отработал без
ошибок.

Чемпионат мира. Антерсель-
ва (Италия). Мужчины. Индиви-
дуальная гонка. 20 км. 1. Пуаре
(Франция) - 56.14,6 (0+0+0+0). 2.
Грайс (Германия) - отставание 26,8
(0+1+0+1). 3. Шлезингр (Чехия) -
37,4 (0+2+0+0). 4. Андресен (Нор-
вегия) - 39,3 (0+1+0+0). 5. КРУГЛОВ
(Россия) - 51,1 (0+0+0+0). 6. ЧЕ-
РЕЗОВ (Россия) - 1.09,6 (0+1+0+0).
7. Барк (США) - 1.27,4 (0+1+0+1). 
8. Фуркад (Франция) - 1.33,5
(0+0+0+1). 9. Гросс (Германия) -
1.37,8 (0+0+0+0). 10. Ханеволд
(Норвегия) - 2.01,8 (1+0+0+0)... 14.
Ферри (Швеция) - 2.14,6 (0+0+0+3).
15. РОЖКОВ (Россия) - 2.14,9
(0+1+1+0)... 32. Бьорндален (Нор-
вегия) - 4.50,9 (3+0+2+1). 33.
ШУЛЬМАН (Россия) - 4.57,1
(1+2+0+1).

Общий зачет Кубка мира. 1.
Бьорндален - 488 очков. 2. Грайс -
432. 3. Ферри - 421. 4. ЯРОШЕНКО
(Россия) - 399. 5. ЧЕРЕЗОВ - 399. 6.
КРУГЛОВ - 392... 9. ЧУДОВ (Россия)
- 340... 12. Пуаре - 324... 15. РОЖ-
КОВ - 281... 19. Шлезингр - 212.

ЧЕМПИОНАТ МИРАБИАТЛОН

7 ПОБЕД ПУАРЕ НА ЧЕМПИОНАТАХ МИРА
Дата Город Дист. Пром. 2-й призер Отставание

26.02.00 Холменколлен 15 км 1 Павел РОСТОВЦЕВ Россия 9,4
09.02.01 Поклюка 15 км 2 Оле-Эйнар БЬОРНДАЛЕН Норвегия 3,8
11.02.01 Поклюка 4х7,5 км 1 (4-й)* Белоруссия 31,9
07.02.04 Оберхоф 10 км 0 Рикко ГРОСС Германия 9,1
12.02.04 Оберхоф 20 км 1 Томаш СИКОРА Польша 55,5
15.02.04 Оберхоф 15 км 2 Ларс БЕРГЕР Норвегия 32,4
06.02.07 Антерсельва 20 км 0 Михаэль ГРАЙС Германия 26,8

Дист. - дистанция, Пром. - промахи на стрельбе, * - 4-й этап на эстафете.

Мужчины. Индивидуальная гонка. 20 км

Вчерашнюю индивидуальную гонку на 20 км выиграл француз Рафаэль Пуаре, который стал 7-кратным чемпионом мира. Лучший из россиян - Николай Круглов - занял пятое место.

Николай КРУГЛОВ: «ВОЗМОЖНО, ОШИБЛИСЬ С ВЫБОРОМ ЛЫЖ»

Лежа Стоя Лежа Стоя Финиш

1. ПУАРЕ
+16,6 

11 место/
0 штрафных минут

+17,8 
3/0

+36,5 
3/0

45.27,6
1/0 56.14,6

2. ГРАЙС +10,0 
5/0

+51,0 
7/1

+50,5 
4/0

+50,6 
3/1 +26,8

3. ШЛЕЗИНГР 10.43,1 
1/0

+1.44,4
25/2

+1.51,6
13/0

+56,9 
5/0 +37,4

4. АНДРЕСЕН +5,8 
2/0

+52,0 
8/1

+1.24,2
10/0

+50,7 
4/0 +39,3

5. КРУГЛОВ +30,5 
22/0

+44,8 
6/0

+1.11,7
8/0

+46,8 
2/0 +51,1

6. ЧЕРЕЗОВ +9,7 
4/0

+1.07,1
14/1

+1.36,5
12/0

+1.00,0
6/0 +1.09,6

14. ФЕРРИ +14,1 
8/0

22.01,3
1/0

33.12,2
1/0

+2.26,2
16/3 +2.14,6



Ровшан АСКЕРОВ из Лангкави

ачну с давней уже ис-
тории. Дело было в 
1989 году во француз-
ском Лионе, где прохо-

дил трековый чемпионат мира.
В гите на 1 километр одним из
главных претендентов на победу
был наш Александр Кириченко,
и, скорее всего, именно он и за-
воевал бы золото, но произошло
невероятное: на последнем кру-
ге у его велосипеда оторвалась
часть руля. Тем не менее совет-
ский гонщик не только сумел
финишировать - но и поднялся
на третью ступень пьедестала!

Для нас сейчас вот что глав-
ное: та история с рулем надела-
ла жуткий переполох среди про-
изводителей велосипедов. Всех
волновало: кто виновник ава-
рии? У фирмачей отлегло от
сердца, лишь когда им сообщи-
ли, что пострадавший катил на
машине таинственной марки
«Икс-Бэ-три». А на поверку ока-
залось, что речь идет о продук-
ции Харьковского велосипедно-
го завода (то есть ХВЗ).

Все это я к тому, что от желез-
ных коней зависит многое. И,
значит, пора рассказать, на чем
ездят представители россий-
ской команды «Тинькофф. Кре-
дитные системы» и как готовят
веломашины к соревнованиям.
Вот запись беседы вашего кор-
респондента с российским гон-
щиком Павлом Бруттом. 

- Как приобретаются велоси-
педы для команды? Участвуют
ли гонщики в закупке техники?

- Участвуют непременно. На-
пример, в этом сезоне мы со-
трудничаем с известной фир-
мой «Кольнаго». Минувшей осе-
нью всей командой приезжали
на завод, где каждого гонщика

тщательным образом измерили
и по этим меркам изготовили
персональные велосипеды.

- И сколько машин полагается
спортсмену?

- У каждого из нас один тре-
нировочный велосипед и два бо-
евых. Тренировочные находят-
ся в нашем личном распоряже-
нии, и на них мы готовимся весь
год. Тогда как боевые хранятся
на базе команды, и мы ими
пользуемся только во время го-
нок. Одна машина - основная,
вторая - запасная, на случай, ес-
ли возникнут проблемы с пер-
вой, и в принципе ничем они
друг от друга не отличаются. А
еще у каждого есть велосипед
для раздельных гонок на время,
но он такой один - и для трени-
ровок, и для выступлений.

- А если, не дай бог, оба бое-
вых велосипеда сломаются?
Ведь на трассе сплошь и рядом
случаются столкновения, зава-
лы, падения...

- Тогда по заказу команды бу-
дет изготовлена новая машина -
мерки-то у производителя оста-
ются. И в течение месяца гон-
щик получит новый велосипед.
А пока замена не поступит с за-
вода, я имею право гоняться на
тренировочном.

- В Малайзию вы привезли
весь свой парк велосипедов?

- Нет. Каждый из нас привез
только свою личную боевую ма-
шину, а команда - по одной за-
пасной. На всякий случай. Вез-
ти сюда всю конюшню довольно
тяжело, да и невыгодно. 

- Значит, если не случится ни-
каких ЧП, вы всю многодневку
проедете на одном велосипеде?

- Да хоть «Тур де Франс»! Сов-
ременный велосипед - машина
весьма прочная, готовая к само-
му жесткому использованию.

Ну а с незначительными проб-
лемами - небольшой ремонт, ре-
гулировка - справится механик
команды. Серьезные аварии -
поломка рамы или вилки, когда
требуется замена велосипеда, -
случаются только при очень
больших авариях или завалах.
Ресурс прочности машины - ми-
нимум год. А если избегать же-
стких падений или столкнове-
ний - и того дольше.

- Сейчас, как вы сказали, ве-
лосипеды для команды постав-
ляет фирма «Кольнаго». А на ве-
лосипедах каких марок вы гоня-
лись до этого? И чем они отлича-
ются от нынешних?

- Команды, за которые я вы-
ступал прежде, получали вело-
сипеды и от «Дента», и от «Пино-
рело»… Сразу хочу отметить,
что велосипеды высокого про-
фессионального уровня в прин-
ципе мало отличаются друг от
друга. Разница прежде всего в
геометрии рамы. Бывает сло-
пинговая, когда верхняя труба
сильно скошена, или треуголь-
ная - с горизонтальной трубой.
Мне больше привычна тради-
ционная треугольная геомет-
рия. На слопинговой я себя чув-
ствую чуть менее комфортно.
Вот, пожалуй, и все отличия.

- Выбор рамы остается за гон-
щиком?

- Естественно. На заводе, ко-
гда с нас снимали мерки, спра-
шивали, какую раму предпочи-
таем. В нашем виде спорта, как
и в «Формуле-1», очень важно
подогнать машину под антропо-
метрические данные конкрет-
ного человека. 

- Когда позади очередной
этап многодневки, гонщик попа-
дает в руки массажиста, восста-
навливается после трудного дня,
готовится к следующему этапу. А

что в эти часы между этапами
происходит с велосипедом?

- Им занимается механик.
Он должен вымыть машину,
смазать, если необходимо - под-
тянуть разболтавшиеся гайки,
провести тщательный техос-
мотр. К следующему этапу вело-
сипед должен быть готов на все
сто.

- А сами вы в экстренной ситу-
ации на трассе смогли бы почи-
нить велосипед? То есть совре-
менная шоссейная гоночная ма-
шина - техника сложная или все-
таки простая?

- В целом - простая. Есть, ко-
нечно, узлы настолько слож-
ные, что лезть я в них даже не
буду. Но большинство деталей и
узлов предельно просты, и я
вполне смогу разобраться в них
в случае необходимости. Тем бо-
лее что за годы в велоспорте кое-
чему научился, привык ухажи-
вать за своим велосипедом сам.
Но если проблема в механизме
переключения передач или в
тормозной ручке, лучше обра-
титься к механику. Там столько
мелких деталей и пружинок, что
разобраться в них без специаль-
ной подготовки невозможно. 

Что же касается колес, ка-
ретки, то тут что-то подправить
по силам самому гонщику. Тем
более что сейчас тут все крайне
упрощено - две закручивающи-
еся гайки на оси. Вот раньше,
помню, нужно было аккуратно
разобрать все винтики, шари-
ки, разложить их на тряпочке,
чтобы не потерять, затем так же
аккуратно все собрать, затянуть
чашки. Сейчас же поставил
подшипник, затянул - и все.

- Велосипеды, на которых
«Тинькофф» гоняется в Малай-
зии, вы перед гонкой испытыва-
ли или это излишне?

- С одной стороны, чего нам
к ним притираться или испы-
тывать, ведь это точные копии
наших тренировочных машин.
Но с другой стороны… В об-
щем, за неделю до отлета на
«Тур Лангкави» мы на сборе в
Италии проехались на гоноч-
ных велосипедах, чтобы в пос-
ледний раз перед стартом вы-
сказать свои претензии и поже-
лания к ним. Механики, выслу-
шав нас, максимально подо-
гнали велосипеды к нашим
требованиям. Причем опять
сняли мерки и учли их при под-
готовке машин. Так что если
мне в ходе гонки заменят ос-
новной велосипед на запасной,
то ни по высоте седла, ни по по-
ложению руля нельзя будет оп-
ределить, что произошла заме-
на. Разве что по каким-то лич-
но тебе известным приметам -
царапинам на раме, например.
Или, может, еще по изношенно-
сти машины.

- Сколько механиков на гонку
отправляется с командой?

- Как правило, у нас один ме-
ханик на всю команду. Вот и на
этом «Туре» все технические воп-
росы решает один человек.
Штат команды здесь, в Малай-
зии, вообще невелик: шесть
спортсменов, механик, два мас-
сажиста, врач, менеджер. И все.

- Не маловато? Успеет ли
один механик обслужить до
старта следующего этапа шесть
велосипедов?

- Скажем так: должен успеть.
- А два массажиста - промас-

сировать шесть гонщиков?
- Да, двух вполне достаточно.

Кстати, после этапа массажи-
стам на процедуры отводится,
как правило, не более 3 - 4 ча-
сов. Это время между приездом
в отель и ужином. После ужина

никаких массажей или проце-
дур - только восстановление.

- В чем оно выражается?
- Просто отдых.
- И как же вы восстанавливае-

тесь?
- Зависит от обстоятельств.

Иногда играю на компьютере, но
я не большой поклонник игру-
шек. Чаще всего читаю или слу-
шаю музыку. А еще взял с собой
любимые фильмы. Из последних
понравившихся - «Питер FM».
Вроде бы ни о чем фильм, но все-
таки про родной город (улыба-
ется). Скучаю я по нему сильно.

- Вы поселились в одном но-
мере с итальянцем Аджиано. Са-
ми выбирали соседа?

- Нет, так поселили. Но в дан-
ном случае это даже хорошо.
Лишний шанс попрактиковать-
ся в языке. К тому же Элио стар-
ше и опытнее меня, ему есть что
рассказать, посоветовать. И,
кстати, в нашей команде он
единственный, кто уже ездил
эту гонку год назад.

- Советы дает?
- Да. Например, рассказал,

как в таких жестких погодных
условиях правильно распреде-
лять силы по дистанции. Или
вот еще. Когда мы только при-
ехали и едва расселились, Элио
говорит мне: «Павел, пошли
спать». Я ему: «Ты что, ни в од-
ном глазу ведь». А он свое:
«Спать, срочно спать. Иначе по-
том будешь долго как сонная му-
ха ходить». Ну я кое-как сумел
усыпить себя. А через пару ча-
сов он будит: «Вставай, Паоло,
кофе выпей, взбодрись!» Это он
так боролся с десинхронозом -
то есть с разницей во времени.
И, знаете, здорово помогло!

Результаты вчерашнего
этапа «Тура Лангкави» -
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ловенский форвард
ЦСКА, признанный экс-
пертами «СЭ» лучшим
баскетболистом чемпи-

оната России по итогам января,
давать интервью вообще-то не
любит и делает это очень редко.
Но по такому поводу Смодиш
решил сделать исключение - и
оказался на удивление прият-
ным собеседником. В течение
всей беседы он ни разу не ушел
от вопроса, всякий раз отвечая
развернуто и осмысленно.

- Почему вы не любите об-
щаться с журналистами?

- Для меня интервью - плохая
примета. Уже много раз бывало:
стоит после хорошего матча
прокомментировать его для
прессы, как тут же начинается
черная полоса. Неудачные иг-
ры, травмы… Кроме того, когда
я играл в Италии, тамошние ре-
портеры часто искажали мои
слова. В какой-то момент я ус-
тал открывать по утрам газеты
и с трудом узнавать в напеча-
танных фразах собственные,
сказанные накануне. Вот и ре-
шил свести свое общение с жур-
налистами к минимуму.

- Зато среди болельщиков вы
очень популярны. Достаточно

вспомнить, как во время вос-
кресного матча с «Динамо» они
скандировали вашу фамилию…

- Конечно, приятно, если за
тебя болеют персонально в мат-
че, в котором ты даже не участ-
вуешь. Но для меня гораздо важ-
нее, что болельщики поддержи-
вают весь ЦСКА.

- В январе ваш клуб не потер-
пел ни одного поражения ни в
Евролиге, ни в чемпионате стра-
ны. При вашем непосредствен-
ном участии армейцы выиграли
в обоих турнирах по три матча.
Какой из них запомнился боль-
ше всего?

- С УНИКСом. Как вы знаете,
в декабре ЦСКА потерпел в Ка-
зани досадное поражение
(83:101. - А.С.). За те полтора го-
да, что я в команде, мы еще ни
от кого столько не пропускали.
Поэтому для ЦСКА было делом
чести не просто победить в Мо-
скве, а сделать это с большей
разницей, чем мы уступили в
гостях. В итоге это удалось. Ко-
нечно, матчи в Евролиге тоже
были важными. Мы остались на
первом месте в группе, попали в
первую «корзину» при жеребьев-
ке «Топ-16» и получили более
удобных - по крайней мере на

бумаге - соперников, чем, к при-
меру, «Таугрес» или «Панатинаи-
кос». И все-таки победа над
УНИКСом стоит особняком.

- «Корзина» - «корзиной», но
ЦСКА в «Топ-16» все равно дос-
тались не самые простые сопер-
ники: «Олимпиакос», «Ховентуд»
и «Партизан». Как вы оцениваете
результаты жеребьевки, состо-
явшейся в понедельник?

- Пожалуй, группа могла быть
и полегче. Или посложнее. Когда
ты ставишь перед собой цель
выиграть турнир, надо побеж-
дать всех, невзирая на жребий.

- Означает ли это, что перед
ЦСКА стоит задача одержать на
втором этапе Евролиги 6 побед в
шести матчах?

- Было бы неплохо. Хотя не-
победимых команд не бывает.
Мы тоже иногда проигрываем -
«По-Ортезу» во Франции, в той
же Казани. Самое главное - не
проиграть решающий матч.

- Из январских игр ЦСКА вы
выделили встречу с УНИКСом. А
как же матч в Италии с «Бенетто-
ном» 10 января, когда вы реали-
зовали 8 бросков с игры из де-
вяти?

- За личной статистикой спе-
циально не слежу. Иногда она,

конечно, радует, но только в том
случае, если ЦСКА выигрывает.
Я ведь мог промахнуться 19 раз,
а двадцатым броском с финаль-
ной сиреной принести команде
победу.

- Через три дня после встречи
с «Бенеттоном» вы выдали еще
один блестящий матч - против
самарского ЦСК ВВС: 16 очков, 
4 трехочковых из 4, 4 штрафных
из 4. И это при том, что играли
вы только в первой четверти!

- Тот матч помню хорошо.
Наверное, дело в домашнем
ужине, который приготовила
жена. В гостинице, куда мы
обычно садимся на «карантин»
за день до игры, не было свобод-
ных мест, и тренеры распустили
игроков по домам. Я хорошо по-
ужинал, выспался. Может, по-
этому и не промахнулся вечером
ни разу.

- Как вам живется в Москве?
- Москва мне не нравится.

Слишком большой и густонасе-
ленный город. Такие расстоя-
ния, не говоря уже о пробках…
Да, здесь много красивых мест,
но транспортные проблемы сво-
дят положительные впечатле-
ния на нет. А еще в Москве очень
холодно. После пяти лет выступ-

лений в итальянской лиге мне
трудно привыкнуть к такому
климату. Вот Италия мне нрави-
лась. Там и тепло, и кухня заме-
чательная, и люди более при-
ветливые.

- То есть в Москве вас удер-
живает только один мощный по-
ложительный фактор - ЦСКА?

- Совершенно точно.
- Расскажите о своей семье.
- У меня два сына - Кристиан

и Лука. Старшему 7 лет, млад-
шему - 5 с половиной. А в апреле
мы с женой ожидаем рождения
третьего ребенка - и снова маль-
чика.

- Поздравления от «СЭ»! Прав-
да ли, что вы говорите по-русски?

- Да.
- Можете продемонстриро-

вать?
- (На чистейшем русском.) А

что надо сказать?
- Например, ответить на воп-

рос. Понимаете ли вы меня сей-
час?

- Да, понимаю. Хотя вообще-
то я говорю по-русски не идеаль-
но, иногда случаются ошибки.

- Что ж, тогда продолжим бе-
седу по-английски. Хотя, по-мо-
ему, вы явно скромничаете. Ваш
русский очень хорош.

- Выучить его было неслож-
но. Он близок к сербскому, а этот
язык я знаю. Ведь в союзной
Югославии в основном говори-
ли на сербском и хорватском.

- Вы поддерживаете отноше-
ния с кем-то из партнеров по
ЦСКА вне баскетбольной пло-
щадки?

- Нет. Мы ведь и так постоян-
но вместе - на тренировках, в
разъездах. Так что все свобод-
ное время я провожу с семьей.
Помимо выходных, детей прак-
тически не вижу. Они возвра-
щаются домой из школы как раз
в тот момент, когда мне пора уез-
жать на вечернюю тренировку.

- Успеваете ли посещать в
российской столице какие-то
культурные, спортивные меро-
приятия?

- К сожалению, пока нет. Но
мне очень нравится хоккей, и я
знаю, что этот вид спорта в Рос-
сии хорошо развит. В этом году
обязательно постараюсь вы-
браться вместе с семьей на мат-
чи чемпионата мира, который
пройдет в Москве. Если, конеч-
но, расписание игр и трениро-
вок ЦСКА позволит.

Антон СОЛОМИН

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. СУПЕРЛИГА. Дивизион А. ЛУЧШИЙ ИГРОК ЯНВАРЯБАСКЕТБОЛ

ВЕЛОШОССЕ

Матьяз СМОДИШ:
«МОСКВА МНЕ НЕ НРАВИТСЯ.

НО ЗДЕСЬ ЕСТЬ ЦСКА»

КРАСИВО ЗВУЧИТ: БОЕВОЙ ВЕЛОСИПЕД!

ОКТЯБРЬ
Символическая пятерка: Кук (ЦСК ВВС-Сама-

ра), Кейру («Спартак» В), Лэнгдон, Смодиш (оба -
ЦСКА), Д. Лавринович (УНИКС). Лучший игрок:
Виктор КЕЙРУ.

НОЯБРЬ
Пятерка: Хансен («Динамо» М), Падиус («Дина-

мо» МО), Штомбергас, К. Лавринович (оба -
УНИКС), Андерсен (ЦСКА). Лучший: Кшиштоф
ЛАВРИНОВИЧ.

ДЕКАБРЬ
Пятерка: Дин («Спартак» В), Букер («Химки»),

Штомбергас, Мещеряков (оба - УНИКС), Лончар
(«Локомотив» Р). Лучший: Егор МЕЩЕРЯКОВ.

И В П Ср. Р/О %

1. ЦСКА 15 14 1 87,8-69,3 93,3
2. УНИКС 15 13 2 84,4-73,1 86,7
3. ХИМКИ 15 11 4 86,9-76,2 73,3
4. ДИНАМО М 15 11 4 82,3-72,9 73,3
5. ЛОКОМОТИВ Р 14 10 4 79,9-69,9 71,4
6. СПАРТАК В 13 7 6 79,6-79,7 53,8
7. ДИНАМО МО 15 8 7 76,7-76,5 53,3
8. СПАРТАК СПб 14 6 8 76,0-77,6 42,9

9. УРАЛ-ГРЕЙТ 15 5 10 77,2-82,0 33,3
10. ЦСК ВВС-САМАРА 15 5 10 74,2-80,6 33,3
11. УНИВЕРСИТЕТ 16 4 12 78,5-83,8 25,0
12. ЛОКОМОТИВ Н 14 2 12 71,4-86,9 14,3
13. СТАНДАРТ 16 1 15 69,3-94,3 6,3
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Специальный корреспондент «СЭ» продолжает путешествие по Малайзии вместе с многодневкой «Тур Лангкави» и новой российско-итальянской командой «Тинькофф. Кредитные системы»

Лангкави. Павел БРУТТ отдыхает после очередного этапа.
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Ближайшие матчи

Сегодня. Университет - Спартак В. 9 февраля,
пятница. УНИКС - Локомотив Р. 10 февраля, суббота.
Химки - ЦСКА, Динамо М - Спартак В, ЦСК ВВС-Самара
- Урал-Грейт, Спартак СПб - Динамо МО.
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